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Цветочное царство 
хозяйки Медной горы

ПОГОДА: 
СТОИТ 

ЛИ ВЕРИТЬ 
МЕТЕОРОЛОГАМ  
И ПРИМЕТАМ  14

ТАТЬЯНА ВАСИЛЬЕВА: 
Я НЕ СТАЛА ЖЕРТВОЙ 
ПЛАСТИЧЕСКИХ 
ХИРУРГОВ  12

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ
Увидели и оценили 
комфорт будущих квартир

Дорога к остановке стала 
причиной раздора

Просьбу жителей выполнят — 
лавочки будут со спинками

На VII Московском урбанистическом 
форуме был представлен в натуральную 
величину макет одного из домов, куда бу-

дут переселены жители по программе реновации. 
Каждый желающий может посмотреть конкрет-
ную квартиру и увидеть, какими там будут двери, 
полы, окна, система безопасности. 

Часть жителей дома 1 по Гольяновской 
улице довольна новым пешеходным 
маршрутом к остановке, который 

благоустроил ГБУ «Жилищник». Другая просит 
перенести дорожку в привычное им место. Ре-
визор «МЦ» выслушал все точки зрения и вме-
сте со специалистами нашел решение. 

Префект Центрального округа 
Владимир Говердовский провел 
традиционный объезд террито-

рии. В этот раз он осмотрел благоустрой-
ство сквера на Усачевой улице. Жители вы-
сказали префекту предложения, которые 
он пообещал учесть.
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ПАРК МУЗЕОН ПРИГЛАСИЛ 
НА ФЕСТИВАЛЬ САДОВ И ЦВЕТОВ 
MOSCOW FLOWER SHOW

Москвичка Екатерина Вол-
кова облюбовала необыч-

ную беседку. А еще ей понравилась 
композиция Малахитовое царство, 
куда гостей приглашала сама хо-
зяйка Медной горы 10

СОБЫТИЕ

ПЕРСОНАМАРМЕЛАД 
ИЗ БАКЛАЖАНОВ 
И ВАРЕНЬЕ 
ИЗ СОСНОВЫХ 
ШИШЕК  15
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Именно такую задачу 
поставили власти го-
рода перед подрядчи-
ками.

На участке от Пушкинской 
площади до Триумфаль-
ной уже проложили под-

земную кабельную канализацию, 
куда уберут воздушные провода. 

Сроки сократились
Очередной этап работ на Твер-
ской улице, из-за чего ее пере-
крывали в прошлые выходные, 
завершился на сутки раньше — 
движение для автомобилистов 
открыли уже 9 июля. Полностью 
работы на Тверской закончат 
к середине августа, так что при-
дется еще немного потерпеть. 
Движение по улице будет также 
перекрыто с 00:00 15 июля до 
05:00 17 июля. 
Также для движения открыли 
семь переулков вблизи Тверской. 
Это Благовещенский, Мамонов-
ский, Малый Палашевский, 
Старопименовский, Дегтярный, 
Настасьинский и Большой Пу-
тинковский переулки.

Белый — это временно
В границы благоустройства по-
падает и более 1200 фасадов, на 
800 из которых запланированы 
ремонтные работы. Об этом 
рассказал первый заместитель 
руководителя Департамента 
капремонта Алексей Беляев.
— Есть фасады, которые требу-
ют только текущего ремонта, 
но в основном мы делаем ка-
питальный, — рассказал он. — 
Меняем кровлю и водосточную 
систему, ремонтируем балконы. 
Белый цвет фасадов — времен-
ный и говорит о том, что ремонт 
перешел от грунтовки поверх-
ности к ее шпаклевке. 

— Сроки окончательного за-
вершения программы намече-
ны на День города, — подыто-
жил Беляев. 

Вид набережных
Этим летом благоустройство 
ждет 12 набережных. Каждый 
проект, говорят эксперты, инди-
видуален. Так, на Краснопрес-
ненской появятся смотровые 
площадки, на Ростовской благо-
устроят откос и сделают подсвет-
ку. И везде будут расширены тро-
туары. А еще через Москву-реку 
планируют построить 21 мост 
и 4 реконструировать. Новый 
мост, например, соединит Шеле-
пихинскую набережную с Бере-
говым проездом. 
 МИХАИЛ АБРАМЫЧЕВ
okruga@vm.ru

Благоустройство идет 
с опережением графика

2017Й  ПОСЛЕДНИЙ ГОД ТАКИХ МАСШТАБНЫХ 
РАБОТ В ЦЕНТРЕ СТОЛИЦЫ, СВЯЗАННЫХ С СЕРЬЕЗНЫМИ 
ОГРАНИЧЕНИЯМИ УЛИЧНОГО ДВИЖЕНИЯ
СЕРГЕЙ СОБЯНИН, мэр Москвы
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парковых территорий планирует-
ся благоустроить и облагородить 
ко Дню города в рамках программы 
«Моя улица». 

парков — совершенно новые. Рань-
ше на их территории располагались 
пустыри или же промышленные 
зоны.

ЦИФРЫ

Москва вошла в число мировых ли-
деров по использованию цифровых 
технологий в городской среде. Об этом 
рассказал Владимир Путин на заседа-
нии Совета по стратегическому разви-
тию и приоритетным проектам. 
— Москва в этом вопросе опережает 
такие мегаполисы, как Торонто, Токио, 
Гонконг, Барселона и Сидней, — отме-
тил президент России.
В создании инфраструктуры для ре-
ализации инновационных решений 
столица России занимает второе место 
в мире, а по созданию новых бизнес-мо-
делей на основе внедрения передовых 
технологий — на третьем. По уровню 

использования цифровых сервисов 
при взаимодействии государства 
с гражданами Москва занимает первое 
место в мире. Сергей Собянин в свою 
очередь отметил, что почти каждая 
московская семья пользуется городски-
ми порталами для получения государ-
ственных услуг в электронном виде. 
— Сегодня зарегистрированы для по-
лучения государственных услуг шесть 
миллионов москвичей. Это практиче-
ски каждая московская семья. Число 
обращений на портал ежегодно превы-
шает 200 миллионов. Это 50–60 запро-
сов на каждую семью, — объяснил он.
По словам мэра Москвы, многие проб-

лемы невозможно решить без инфор-
мационных технологий. 
— В Москве создан портал «Наш город», 
который аккумулирует все жалобы на-
селения по 187 проблемам, начиная 
от работы поликлиник, транспорта, 
ям на дорогах, уборки мусора, подъ-
ездов и так далее. 90 процентов всех 
проблем, с которыми сталкиваются го-
рожане, можно решить через этот пор-
тал, — уточнил Собянин. Для города 
эти системы — возможность напрямую 
обращаться к гражданам с вопросами, 
принимать управленческие решения, 
которые устраивают большинство 
москви чей, и избегать ошибок.

Использование технологий принесло столице мировое лидерство 
НОВОСТИ

Сборная Москвы одержала 
победу в V национальном 
чемпионате среди студен-

тов средних профессиональных 
образовательных учреждений 
WorldSkills. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин.
— Традиционно считалось, что 
профессиональное образование, 
рабочие профессии — это не самое 
лучшее направление в московском 
образовании. Но это не так, — от-
метил Собянин. — В последние два 
года московская команда занимает 
первые места. Речь идет о таких 
профессиях, как столяр, плотник, 
слесарь, специалист по ремонту 
автомобилей. 
Мэр Москвы предложил награ-
дить победителей конкурса пре-
мией в размере 400 тысяч рублей, 
а призеров — в размере 200 тысяч 
руб лей.

Почетный знак «Родитель-
ская слава города Москвы» 
получит 21 многодетная 

семья по решению заседания пре-
зидиума правительства Москвы 
под председательством мэра Сергея 
Собянина. В выбранной для наград 
21 семье воспитываются 144 ребен-
ка. Кандидатуры предложили пре-
фектуры округов. Решение о том, 
кто получит награды, приняли об-
щественный сектор и «Объедине-
ние многодетных семей Москвы». 
Почетный знак и премия вручаются 
каждой семье только один раз. 
Кроме того, семьям выплатят де-
нежную премию в размере 125 ты-
сяч рублей. По данным на 1 июня, 
в Москве проживает 125,6 тысячи 
многодетных семей, воспитываю-
щих 315,1 тысячи детей.

Северный вестибюль 
станции Московского цен-
трального кольца (МЦК) 

«Кутузовская» открылся для пасса-
жиров. Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин, присутствуя 
на церемонии открытия объекта.
— Мы, конечно, дорабатываем 
существующие, уже запущенные 
станции МЦК. Один из примеров — 
это северный выход «Кутузовской» 
станции, — отметил мэр. — Запуск 
дополнительного выхода, конечно, 
улучшит комфортность для пасса-
жиров, которые пользуются этим 
транспортно-пересадочным узлом. 
Сергей Собянин также добавил, что 
ежедневно здесь проходит около 
70 тысяч пассажиров. Площадь 
северного вестибюля станции — 
940 квадратных метров. 

КОРОТКО

После нанесения на стены грунтовки с последующей их шпа-
клевкой здания приобретают белый цвет. 
В таком виде их сейчас можно наблюдать на улицах Валовая, 
Садовая-Каретная, Земляной Вал,Тверская, Первая Тверская-
Ямская, Лесная и на Бульварном кольце. 
Это временное явление, обусловленное технологической необ-
ходимостью. После основной покраски цвет фасада будет соот-
ветствовать колористическому паспорту строения. 
Всего в этом году по городской программе благоустройства 
«Моя улица» будет капитально отремонтировано порядка 
416 фасадов.

ПЕТР БИРЮКОВ
заместитель мэра 
Москвы по вопросам ЖКХ 
и благоустройства

КОММЕНТАРИЙ

4 июля 2017 года. Рабочие Пулод Ашуров (на ближнем плане) и Зайдуло Абдуллаев ремонтируют фасад здания 
на улице Старая Басманная, 3
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Одним из самых ожи-
даемых проектов, 
представленных 
на Московском урба-
нистическом фору-
ме, стал макет этажа 
одного из домов, ко-
торые будут строить 
по программе рено-
вации. 

Макет выполнен в нату-
ральную величину, что 
позволяет получить бо-

лее полную информацию о жи-
лье, предоставляемом по гото-
вящейся программе.
— Это один этаж того здания 
и тех квартир, в которые люди 
будут переезжать. Каждый мо-
жет зайти в конкретную кварти-
ру и увидеть, какие будут дверь, 
пол, окна, — сказал руководи-
тель столичного Департамента 
градостроительной политики 
Сергей Левкин.

Проверить на ощупь 
На этаже расположены четыре 
квартиры: однокомнатная, две 
двушки разной планировки 
и просторная трешка. Площадь 
однушки — почти 38 квадратов. 
В прихожей сможет собраться 
на прогулку семья из трех чело-
век в отличие от старых хруще-
вок. Санузел раздельный.
— Ванная комната спланиро-
вана так, чтобы установить 
стиральную машину. Приборы 
учета воды установлены сра-
зу, — рассказал представитель 
экспозиции Денис Белюк.
Материалы для отделки исполь-
зованы современные. Входная 
дверь внушает надежность, меж-
комнатные отделаны под дерево 
экошпоном. В качестве вариан-
тов напольного покрытия — ла-
минат или плитка на выбор. 
Площади двушек — 55 и 57 мет-
ров, а трешки — 74,6 квадрата. 
На кухне можно организовать 
семейный ужин. Электроплита 
отечественного производства 
в комплекте.

Закон о реновации жилищ-
ного фонда Москвы подпи-
сал президент Российской 
Федерации Владимир Пу-
тин. Соответствующий 
документ опубликован на 
официальном интернет-
портале правовой инфор-
мации. Ранее указанный 
закон был принят депу-
татами Государственной 
думы в третьем чтении 
и одобрен членами Совета 
Федерации.
В соответствии с законом 
в программу попадают 
многоквартирные дома 
с количеством этажей не 
более девяти, возведен-
ные по типовым проектам, 
разработанным в период 
1957–1968 годов, с исполь-
зованием типовых изделий 
стен и (или) перекрытий.
Городские власти прод-
левали срок проведения 
общих собраний о вклю-
чении домов в программу 
реновации до 15 июля.

НА ЗАМЕТКУ

Увидеть будущее 
уже сейчас

6 июля 2017 года. Макет микрорайона до реновации, представленный на урбанистическом форуме (1) Посетители 
Кристина Малиновская и Анна Лапушкина (слева направо) осматривают квартиру в доме, который построят 
по программе реновации (2) А вот Розе Агишевой интересна кухня, ведь ей вскоре предстоит переезд (3) 3 мая 
2017 года. Ирина Сотникова, жительница пятиэтажки, показывает, в каких условиях она живет последние годы (4)

1

в красивых кварталах, где будут 
и детские площадки, и вся ин-
фраструктура. Все же наши ста-
рые дворы выглядят удручающе.

Успехи столицы
Основной темой форума, кото-
рый завершился 12 июля, стало 
развитие городских агломера-
ций. В своем обращении к участ-
никам мэр Москвы Сергей Со-
бянин заявил, что урбанизация 
является одним из главных про-
цессов современного мира. При 
этом, отметил он, в самих горо-
дах меняется структура эконо-
мики, все большую роль играют 
финансовый сектор, услуги, 
цифровая экономика. 
У Москвы, по словам мэра, есть 
немалые достижения в этих про-
цессах. Так, московская агломе-
рация стала абсолютным лиде-
ром по созданию рабочих мест 
в регионах страны, обеспечивая 
работой 3,5 миллиона человек 
в разных городах России.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru

Макет дома вызвал интерес у экс-
пертов и гостей форума, в числе 
которых и Роза Агишева, прожи-
вающая в пятиэтажке, вошед-
шей в программу реновации.
— Голосование у нас в доме про-
ходило тяжело, — поделилась 
она. — Но большинство прого-
лосовало «за». Меня радует, что 
после переезда мы будем жить 

ОСОБЫЙ ИНТЕРЕС 
ПРЕДСТАВЛЕННЫЙ 
МАКЕТ ВЫЗВАЛ 
У ПРОСТЫХ ГОРОЖАН

3

2

4

АЛ
ЕК
СА
Н
Д
Р 
КО
Ж
ОХ
И
Н

М
АК
СИ

М
 Б
Л
И
Н
ОВ

 / 
РИ

А 
Н
ОВ
ОС
ТИ



4 ОКРУГ

УЧРЕДИТЕЛЬ Префектура Центрального 
административного округа города Москвы 
Ул. Марксистская, 24, стр. 1

ИЗДАТЕЛЬ АО «Редакция 
газеты «Вечерняя Москва»
127015, Москва, 
Бумажный пр-д, 14, стр. 2

Любая перепечатка без письменного согласия правообладателя запрещена. Иное использование статей возможно только 
со ссылкой на правообладателя. Рукописи не рецензируются и не возвращаются. Редакция не несет ответственности за содер-
жание рекламных объявлений, сообщений информационных агентств и материалов на коммерческой основе. Тираж 245 700 экз.  
Газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массо-
вых коммуникаций по Москве и Московской области. Свидетельство ПИ № ТУ50–121 от 11 ноября 2008. 
Срок сдачи номера в печать 17.07.2017, 12:00. Подписано в печать 17.07.2017, 12:00. Бесплатно.

АДРЕС РЕДАКЦИИ 
109147, Москва, 
ул. Марксистская, 24, стр. 1

ОТПЕЧАТАНО 
Филиал ОАО «ПФОП» «Волоколамская типография», 
143600, Московская обл., г. Волоколамск, ул. Парковая, 9

Тираж сертифицирован 
Бюро тиражного аудита — ABC. 
www.press-abc.ru МОСКВАЦЕНТР.РФ

СЛУЖБА 
РАСПРОСТРАНЕНИЯ 
Тел.: (499) 557-04-00ГЛАВНЫЙ 

РЕДАКТОР 
Александр Иванович 
Куприянов

ВЫПУСКАЮЩИЙ РЕДАКТОР 
Эльвира Суровяткина

РЕКЛАМНАЯ СЛУЖБА 
Тел.: (499) 557-04-01; 
E-mail: reklama@vm.ru

ШЕФРЕДАКТОР 
Дарья Головчанская

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ 
ДИРЕКТОР 
Георгий Рудницкий

Москва Центр    Понедельник 17 июля 2017 года    № 25 (706)

Префект Централь-
ного администра-
тивного округа Вла-
димир Говердовский 
провел традицион-
ный объезд террито-
рии, во время кото-
рого осмотрел благо-
устройство сквера 
на Усачевой улице.

На встречу с жителями 
Владимир Говердовский 
пришел не с пустыми ру-

ками — он показал план благо-
устройства сквера. 
В нем указаны все объекты, ко-
торые появятся здесь уже в бли-
жайшее время. Среди проче-
го — это две детские площадки, 
цветочные клумбы, комфортная 
дорожка для прогулок, зоны от-
дыха со скамейками. 
Концепция местным жителям 
понравилась, но они попросили 
внести в план работ некоторые 
дополнения.
— Вот, например, 
в проекте преду-
смотрены лавочки 
без спинок. А людям 
пожилым хочется 
облокотиться, это 
же удобнее. Да и для 
детей это будет без-
опаснее. Может, заменить, если 
не поздно? — предложила Та-
тьяна Аксененко.
Префект согласился с такой 
идеей и поручил подрядчику 
закупить лавочки со спинкой, 
добавив, что пока идет благо-

устройство, жители района 
могут в любое время выражать 
свое мнение и делиться поже-
ланиями, вносить интересные 
предложения. 
— Так, в сквере дополнительно 
будут высажены деревья, ку-
старники, разбиты цветники. 
А вот какие именно — выбира-

ете вы, — обратился он к жи-
телям. — Все ваши пожелания 
учтем. Кстати, я вижу несколь-
ко старых деревьев, — обратил 
внимание Владимир Говердов-
ский. — Пока они не опасны, 
можно их кронировать. Но 

в будущем, думаю, вместо них 
надо посадить новые, чтобы из-
бежать несчастных случаев. По-
думайте об этом.
Жители также попросили изме-
нить расположении урн, кото-
рые часто устанавливают очень 
близко к лавочкам, и предусмо-
треть охрану территории сквера 
от хулиганов. 
Глава управы района Хамовни-
ки Сергей Носков взял пожела-
ния на заметку и пообещал про-
контролировать эти вопросы. 
О безопасности в сквере поза-
ботится местная полиция, к ко-
торой глава управы обратился 
с такой просьбой.
— Очень хорошо, что налаже-
на такая прямая связь между 
нами, жителями, и руковод-
ством округа, района, — уверен 
местный житель Юрий Геси-
мович. — При этом мы видим, 
что к нашим пожеланиям при-

слушиваются. Вот мы проси-
ли предусмотреть в сквере до-
рожки для выгула собак, и они 
появились. А вдоль дорожек по 
плану будут стоять фонари, что 
не только украсит внешний вид 
сквера, но и сделает его безопас-
ным. Мы таким изменениям 
в районе, конечно, очень рады.
Со своей стороны префект окру-
га Владимир Говердовский по-
благодарил москвичей за актив-
ность и помощь в проведении 
благоустройства. 
— Ведь наша главная задача — 
чтобы сквер, который мы сей-
час благоустраиваем, нравился 
самим жителям, ведь именно 
они будут здесь отдыхать, гулять 
с детьми,  — пояснил Владимир 
Говердовский.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

Сквер ярких впечатлений

Москва лидирует по темпам стро-
ительства новых дорог и транс-
портной инфраструктуры, заявил 
Сергей Собянин на Московском 
урбанистическом форуме. На меж-
региональном уровне совместно 
с правительством создан коорди-
национный совет по развитию Мо-
сковского транспортного узла. 
— Это решение, которое мы приня-
ли вместе с губернатором Москов-
ской области, с нашими коллегами 
из Министерства транспорта, же-
лезных дорог, стало ключевым для 
решения самых главных проблем, 
транспортных проблем, которые 
есть в нашем регионе, — рассказал 
мэр Москвы.
Он также отметил прогресс в транс-
портной сфере.
— За эти годы построены десят-
ки километров городских дорог, 
проложены десятки километров 
линий метро, построены вылет-
ные магистрали, которые начали 
расширяться и превращаться 
в скоростные магистрали, принято 
множество других важных реше-
ний. Благодаря этому город стал 
развиваться так, как большинство 
агломераций, и расстояния начали 
сокращаться за счет комфортного 
передвижения на общественном 
транспорте. 
За короткие сроки город запускает 
масштабные транспортные про-
екты, которые в других мировых 
агломерациях только обсужда-
ются, добавил Сергей Собянин. 
Одним из таких проектов стало 
Московское центральное кольцо. 
Признанным международным 
лидером Москва является по раз-
витию метрополитена, обще-
ственного наземного транспорта, 
интеллектуальной транспортной 
системы. Второй год столица полу-
чает мировые призы.

Расстояния 
сокращают 
современный 
транспорт 
и хорошие дороги

НОВОСТИ

Сквер на Усачевой улице — 
одна из последних парко-
вых территорий в районе 
Хамовники, которая оста-
валась до сегодняшнего 
дня неблагоустроенной. 
Так, в прошлом году ра-
боты прошли в сквере на 
улице Тимура Фрунзе, 
также привели в порядок 
Хамовнический Вал, на 
завершающем этапе нахо-
дится сейчас благоустрой-
ство «Лужников» и сквера 
Девичьего Поля. Работы 
ведутся и в сквере 40-летия 
Октября. 

КСТАТИ

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

1 июля 2017 года. Префект 
Центрального административного 
округа Владимир Говердовский 
и местная жительница Татьяна 
Аксененко (слева направо) 
обсуждают план благоустройства 
сквера на Усачевой улице (1) 
Так невзрачно выглядел этот сквер 
еще осенью прошлого года. Теперь 
его ждет преображение (2)
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пешеходных маршрутов ЦАО про-
верили эксперты регионального 
отделения ОНФ в рамках проекта 
«Безбарьерная среда».

процентов пешеходных зон округа 
оказались доступны для самостоя-
тельного передвижения инвалидов-
колясочников.
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На традиционной 
встрече префекта Цен-
трального округа Вла-
димира Говердовского 
с жителями прозву-
чала просьба — изме-
нить неудобную схему 
проезда по Большой 
Якиманке.

Схема временная — ее 
ввели в связи с работами 
по программе «Моя ули-

ца», поэтому сейчас Большая 
Якиманка, связывающая Яки-
манскую набережную и Яки-
манский проезд, стала одно-
сторонней. Но жители считают, 
что, если на отрезке от дома 
18 по Большой Якиманке в сто-
рону набережной организовать 
движение транспорта в обе сто-
роны, это снизит количество 

пробок в районе. Вместе с гла-
вой муниципального округа 
Якиманка Галиной Фоминой 
и жительницей района Марией 
Кузиной мы отправились разби-
раться в ситуации. 
Днем здесь пробок нет, но вот 
утром и вечером на стыке Боль-

шой Полянки с Якиманским 
проездом наблюдается затор.
— Чтобы выехать на набереж-
ную, нам приходится объезжать 
по Якиманскому проезду, а даль-
ше спускаться на Большую По-
лянку, — рассказывает Мария 
Кузина.

Сюда же стекаются автомобили 
с других крупных улиц города. 
— С предложением новой схемы 
проезда мы обратились к пре-
фекту Центрального округа,— 
рассказывает Галина Фоми-
на. — И я знаю, что Владимир 
Говердовский уже написал об-
ращение в Департамент транс-
порта столицы с просьбой рас-
смотреть ее. 
Планируется, что новая времен-
ная схема будет действовать, по-
ка не закончатся работы по про-
грамме «Моя улица». 
— В случае если департамент 
примет наше предложение, ав-
томобилистам не придется вы-
езжать на Якиманский проезд, 
чтобы развернуться, — говорит 
Галина Фомина. — Местные 
жители получат более удобный 
доступ на Якиманскую и Када-
шевскую набережные.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

ЧТО ЕЩЕ
На встрече префекта Центрального 
округа Владимира Говердовского 
с населением района Якиманка об-
суждались и другие вопросы.

■ Одной из центральных тем 
встречи стал шум от летних кафе, 
которых в районе Якиманка рас-
положено немало. Он доставляет 
беспокойство местным жителям 
и в ночное время. Владимир Го-
вердовский пообещал горожанам, 
что в ближайшее время встретится 
с предпринимателями и напомнит 
им о правилах правопорядка. Этот 
вопрос будет на постоянном кон-
троле префектуры.
■ Жильцы дома 22 по улице Боль-
шая Полянка пожаловались, что 
на цветочных клумбах, которые рас-
положены около подъездов, убрали 
ограждения. Теперь растения не за-
щищены от недобросовестных ав-
томобилистов, которые, паркуясь, 
заезжают на цветники. Префект 
поручил ГБУ «Жилищник района 
Якиманка» разобраться в ситуации 
и привести участок в порядок.
■ Посередине двора дома 8 
на Крымском Валу проходит ре-
зервный путь (байпас), который 
мешает провести благоустройство 
территории. Эта ситуация очень 
беспокоит жителей. Владимир Го-
вердовский успокоил присутству-
ющих: в планах на 2017–2018 годы 
убрать байпас и облагородить 
двор.
■ После сильного урагана, который 
прошел в столице в июне, на некото-
рых участках упало много деревьев. 
Жители рассказали, что особенно 
пострадали дворы на Донской ули-
це. Префект поручил управе района 
Якиманка обратить на эти участки 
особое внимание при озеленении, 
которое планируется провести 
в ближайшее время.
■ Кроме этого москвичей инте-
ресовал вопрос капитального ре-
монта музыкальной школы имени 
Глиэра, которая находится на улице 
Большая Якиманка, 29. Школа за-
крыта уже второй год, однако рабо-
ты еще не завершились. По словам 
Владимира Говердовского, ремонт 
затянулся из-за проблем с финан-
сированием. Однако решение 
ситуации уже нашли — и в скором 
времени школа снова распахнет 
свои двери для детей.

ТОРГОВЛЯ

В Большом Николопесковском переулке, около 
дома 8 (район Арбат) появился настоящий рай 
для гурманов — 5 июля здесь заработала первая 
в Центральном округе межрегиональная ярмарка. 

Павильон расположился на месте, где раньше 
была стихийная парковка. И новое использова-
ние пространства очень порадовало местных 
жителей. С первых часов после открытия яр-
марки здесь столпотворение. Москвичи спешат 
приобрести овощи и фрукты, привезенные 
фермерами из разных регионов страны. Также 
на ярмарке можно купить мясные и колбасные 
изделия, рыбу и сладости к чаю. Торговые ряды 
осмотрел начальник отдела по обеспечению ра-
боты региональных ярмарок ГБУ «Московские 
ярмарки» Денис Горшков.
— На прилавки попадают лучшие продукты, — 
поделился он с «МЦ». — Департамент торговли 
и услуг отправляет запрос в регионы, чтобы те 
порекомендовали производителей. Мы при-
езжаем к ним на заводы, фермы и поля, прове-

ряем качество продукции. Только после этого 
выделяем место на ярмарке.
Следят специалисты и за ценовой политикой 
продавцов, и за санитарными нормами.
Фермер Наталья Михайлова аккуратно раскла-
дывает овощи на прилавке. Она вырастила их 
сама на полях в подмосковном городе Луховицы.
— Всего в Москве четыре межрегиональные 
ярмарки, и на каждой есть моя продукция. Это 
большой толчок к развитию производства. Фер-
мером быть почетно! — улыбается Наталья.
Глядя на то, с каким интересом горожане зна-
комятся со свежей продукцией из Чувашии 
или Костромы, заместитель руководителя Де-
партамента торговли и услуг Денис Косторной 
задумался об открытии дополнительных па-
вильонов ярмарки. Если есть спрос — должно 
быть и предложение.
— Ярмарка проработает до первых холодов, — 
ответил он на интересующий всех вопрос. — 
А если москвичи захотят, то зимой утеплим 
ее,чтобы она работала круглогодично.

Фермерская ярмарка встречает гостей

5 мюля 2017 года. Фермер Наталья Михайлова предлагает посетителям 
Межрегиональной ярмарки свою продукцию

7 июля 2017 года. Глава 
муниципального округа 
Якиманка Галина Фомина 
и местная жительница 
Мария Кузина (справа 
налево) обсуждают новую 
схему движения

Новая схема проезда 
решит проблему

Чтобы уменьшить пробки, движе-
ние от дома 18 по ул. Большая Яки-
манка в сторону набережной пред-
лагается сделать двусторонним

ул. Б. Полянка

3-й Голутвинский пер.
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МГУ — совершенно разные ар-
хитектурные миры.
— Никогда не думала, что зда-
ния, находящиеся на разных 
концах Москвы, можно увидеть 
из одной точки, — восхищается 
16-летняя Марина Мелентьева. 
Вид и правда невероятный — 
наш мегаполис как на ладони. 
Куда ни глянь — по-
всюду десятки крыш 
и куполов, по шоссе 
движутся игрушеч-
ные машины, а по 
тротуарам — люди, 
которые с высоты 
трехсот метров ка-
жутся точками. 
Внутри, впрочем, тоже есть на 
что посмотреть: в соавторстве 
с научными сотрудниками Му-
зея Москвы были созданы худо-
жественные инсталляции, кото-
рые рассказывают о городе через 
историю архитектуры высотных 
зданий.

1 июля 2017 года. Посетители нового музея 
на 56-м этаже центра «Москва-Сити» 
в башне «Империя» Роман Билялетдинов (1) 
и шестилетняя Таисия Климова (2)

Леонида Парфенова и других из-
вестных людей. 
Аудиоинсталляция представляет 
собой длинный ряд черных теле-
фонных аппаратов — их оккупи-
ровали желающие послушать 
рассказы о Москве. 
— Мне Геннадий Хазанов толь-
ко что рассказал о любимых 
московских улочках, — смеется 
посетительница Диана Беляко-
ва. — Говорит, что особенно ему 
по душе Старый Арбат. 
«Параллельная реальность» — 
еще один мультимедийный 
проект экспозиции, созданный 
в соавторстве с Музеем Москвы. 
Здесь можно дать волю вообра-
жению и попытаться предста-
вить, как выглядела бы Москва, 
если бы все архитектурные за-
думки XX века были реализова-
ны. Ну как отказать себе в таком 
удовольствии.
КАМИЛА ТУРКИНА
okrug@vm.ru

На 56-м этаже цен-
тра «Москва-Сити» 
открылся Музей 
истории столичных 
высотных зданий. По-
любоваться Москвой 
с высоты птичьего 
полета отправились 
и мы. 

— Взгляд на город сквозь призму 
его самых внушительных соору-
жений — основная идея нашего 
музея, — пояснила автор концеп-
ции Дарья Беглова. 
В планах развития — создание 
постоянного музейного фонда 
и полноценного исторического 
архива. 

— «Голос города» — одна из 
изюминок нашего проекта, — 
рассказывает директор музея 
«Москва-Сити» Ирина Хомен-
ко. — Здесь можно, например, 
послушать рассказы о любимых 
уголках нашей столицы в ис-
полнении Геннадия Хазанова, 

Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

1 2

Год назад Александр Мишаков стал 
главой управы Таганского района. 
О специфике работы, задачах, которые 
стоят перед руководством района, 
а также о близких и дальних планах 
он рассказал «МЦ».

Специфику Таганского района опре-
деляет большое количество гостей 
и жителей столицы, которые приезжа-
ют к нам. Ведь храмы с многовековой 
историей можно назвать его визитной 
карточкой. К Матроне Московской 
люди едут со всех уголков России. 
У мощей Святой Старицы всегда стоит 
очередь. И хочется, чтобы каждый чув-
ствовал себя комфортно. 
Горожане, в свою очередь, хотят жить 
на благоустроенной территории — где 
можно и с детьми погулять, и пикник 
устроить. Думаю, жители уже привык-
ли к количеству гостей, но это не отме-
няет их права на личный комфорт. Мы 
стараемся максимально благоустро-
ить район. Сейчас ведутся работы на 
Краснохолмской, Гончарной, Котель-
нической набережных. И это только 
начало! Осенью мы будем заниматься 
благоустройством зеленых зон.
В борьбе за красоту района нельзя за-
бывать и о проблемах. Одним из при-
оритетных направлений является 
обновление жилого фонда. В этом го-
ду мы собираемся отремонтировать 
370 подъездов. На сегодняшний день 
план выполнен более чем на треть.
Таганский район занимает четвертое 
место в ЦАО по размеру территории. 

Помимо объ-
ектов культур-
ного наследия, 
жилых домов, 
дв оров,  под 
нашим посто-
янным наблю-
дением нахо-
дится 31 парк 
и сквер. Мы 
с т а р а е м с я 
с о х р а н и т ь 
каждый зеле-
ный уголок. 
В настоящий 

момент проводится благоустройство 
парка вокруг Калитниковского пруда. 
Чтобы все были довольны результа-
том, регулярно проводим собрания 
с жителями.
Тот факт, что префектура Централь-
ного округа и ряд организаций такого 
масштаба, как прокуратура Москвы, 
расположены в нашем районе, накла-
дывает дополнительную ответствен-
ность. И честно — мне это нравится. 
Нет времени расслабляться. Все делаем 
сразу, стараясь уложиться в как можно 
более короткие сроки. Уже в начале 
июня будет открыт сквер по адресу: 
Рогожский Вал, 4. 
Чтобы работа была максимально эф-
фективной, несколько раз в месяц 
мы проводим заседания координаци-
онных советов «Москва» и «Единая 
Таганка». Немаловажной является 
и поддержка префекта ЦАО Владими-
ра Говердовского. Он часто приезжает 
к нам и общается с жителями. Я бы ска-
зал, что у нас получается конструктив-
ный диалог. И, думаю, благодаря ему 
многие проблемы удастся решить уже 
в ближайшем будущем.

АЛЕКСАНДР 
МИШАКОВ 
глава управы 
Таганского района 

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

В самом центре экспозиции 
располагается копия архи-
тектона «Гота» Казимира 

Малевича — своеобразного на-
громождения геометрических 
фигур, ставшего прообразом 
небоскребов. Над сооружением 
цитата великого авангардиста: 
«Каждая форма есть мир». 
Но главные экспонаты — за ок-
ном музея. Отсюда можно раз-
глядеть и Кремль, и храм Христа 
Спасителя, и главное здание 

Мне сверху видно все

СТАРИННЫЕ 
ХРАМЫ 
ЯВЛЯЮТСЯ 
ВИЗИТНОЙ 
КАРТОЧКОЙ 
ТАГАНСКОГО 
РАЙОНА

ФОТО НЕДЕЛИ
8 июня в Москве впервые прошел День городского транспорта. Открылся он парадом автобусов и троллейбусов, в разные годы 
курсировавших по столице. Как эхо минувших эпох ретротехника прошествовала до Фрунзенской набережной. Москвичи Лера 
Соколова и Николай Григорьев не могли пропустить такое событие. И даже наряды подобрали соответствующие — в стиле 1950-х.

КС
ЕН
И
Я

 Д
ОР
ОХ
И
Н
А

И
ГО
РЬ

 И
ВА
Н
КО



7МОНИТОРПонедельник 17 июля 2017 года    № 25 (706)    Москва Центр

Молодой парень, как и многие его 
ровесники из Молдавии, потянулся 
на заработки в российскую столицу. 
Дома была только сезонная работа 
на виноградниках, а в большом го-
роде можно работать строителем 
круглый год. Ремонты даже в кризис 
обязательно кто-то делает. Да и дачи 
строят.
И не прогадал. Старшие товарищи 
приняли его в свою бригаду, толь-
ко условие поставили — нужно 
не халтурить, «крутиться», это 
же Москва. «Шабашки» хватало: 
только закончили отделывать 
квартиру, как пригласили на от-
делку дачи. Но хозяин захотел 
у фасада что-то необычное. Задачка 
так задачка. И вот во время прогулки 
в выходной день по самому центру 
столицы — Новинскому бульвару — 
взор нашего бедолаги упал на фигуру 
зайца, стоящего около салона красо-
ты. Необычно! Креативно! Заказчику 
точно понравится! «Да и сэкономить 

можно, — подумал 
парень. — Если я его 

прихвачу, а скажу, что за-
платил несколько тысяч, 
выручка в кармане!» Сказа-
но — сделано. Парень подо-

шел, поднял. Тяжело, хотя нести 
можно. В центре многолюдно, 
можно затеряться в толпе. Но… 
Навстречу откуда ни возьмись, 
как по закону подлости, появи-
лись полицейские. Что делать? 
Бежать? Со скульптурой тяжело. 
Бросать? Разобьется — жалко. 
Нервное поведение парня, ко-
торого полицейские уже потом 
прозвали Зайчик, вызвало интерес 
сотрудников патрульно-постовой 
службы, и они решили остановить 
его для проверки документов. 

А заодно и необычный груз 
проверили. Отпираться 
вор-неудачник не стал. При-
знание потянуло на два года 
лишения свободы.

ГОРОДСКОЕ ПРОИСШЕСТВИЕ

Спрашивайте — 
ответим

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Отвечает Игорь Костин, директор 
ГБУ «Жилищник Пресненского района»
Работы завершат к началу осени. 
Сотрудники установят техническое 
оборудование во дворах, благоустро-
ят детские и спортивные площадки, 
создадут новые парковочные места. 
Всего работы пройдут на 30 террито-
риях района. 

Отвечает Андрей Колесников, 
специалист по вопросам капитального 
ремонта Мещанского района.
Рабочим еще предстоит заменить 
трубы в доме, привести в порядок 
подвальное помещение, проверить 
исправность пожарного водопровода, 
электрики и отопительных коммуни-
каций. Все работы завершат к осени.

Отвечает Елена Ионова, начальник отдела 
благоустройства ГБУ «Жилищник 
района Арбат»
Мы уже высадили часть растений. 
Остальные работы пройдут по же-
ланию горожан, по их обращениям. 
Плюс ко всему на территории трех 
домов по Гоголевскому бульвару — 
№ 23, 27 и 29 — уложили плитку, 
брусчатку и установили бордюрный 
камень. Работа идет по плану.

Во дворе дома № 2/1 на Красно-
пресненской набережной идет бла-
гоустройство. Когда его планируют 
завершить и что будет сделано?
Вера Николаева, Пресненский район

У нас в доме № 46 по проспекту Ми-
ра провели работы по восстановле-
нию инженерных коммуникаций, 
отремонтировали кровлю. Что еще 
здесь планируется сделать?
Анна Мишина, Мещанский район

На Смоленской набережной, у дома 
№ 10, появилась детская площадка. 
Высадят ли здесь деревья и кусты?
Андрей Смирнов, район Арбат

В редакцию обрати-
лась Ольга Редькина, 
проживающая в доме 
№ 1 по Гольяновской 
улице. Она и еще не-
сколько местных 
жителей просят пере-
нести дорожку для 
пешеходов в другое 
место.

Район старый, многие жи-
вут здесь не один десяток 
лет, вот и протоптали за 

40 лет тропинку в удобном ме-
сте. Но после благоустройства 
пешеходную дорожку перенес-
ли, и ею, уверяет Ольга Иванов-
на, пользоваться неудобно. 
Старую дорожку коммунальщи-
ки присыпали землей, а сверху 
засеяли газон. А чтобы настой-
чивые пенсионеры не натопта-
ли тропу заново, сотрудники 
ГБУ «Жилищник Басманного 
района» перекрыли ее тяжелы-
ми металлическими конструк-
циями. 
— Нам предложили 
пользоваться вон 
той лестницей, — 
указывает Редьки-
на в сторону. — Но 
пандуса на ней нет, 
и  с  хо з я й с т в е н -
ными сумками да 
с детскими коляска-
ми как тут спускать-
ся-подниматься?
Правда, среди местных жите-
лей, соседей Редькиной, есть 
и те, кого эта лестница вполне 
даже устраивает. 
— Раньше лес тница была 
в аварийном состоянии, при-
ходилось ходить окольными 
путями, обходить вокруг до-

ма, — рассказывает Мария 
Самохина. — Но ступеньки 
восстановили, и у меня нет же-
лания пробираться под окнами 
первых этажей дома. Просто 
для некоторых важна сила при-
вычки, вот они и протестуют, 
и топчут газон.

Осмотрев место, мы пришли 
к выводу: проблема-то вроде 
как выеденного яйца не стоит.
Коммунальщики ГБУ «Жилищ-
ник» поступили, в общем-то, 
правильно, окультурив терри-
торию. О сложившейся про-
блеме в «Жилищнике» знают. 
Но трудное это дело — угодить 
всем. И тем, кому нравится но-
вая лестница. И тем, кто хочет 
вернуть дорожку. 
— Еще в 2015 году мы провели 
благоустройство территории. 
По плану здесь предусматри-
вался газон. А чтобы люди 
могли подниматься — лестни-
ца. И поначалу все были до-
вольны, — говорит Надежда 

Зыковая, начальник участка 
№ 7 ГБУ «Жилищник Басман-
ного района». — Мы поддер-
живаем чистоту и порядок во 
дворе дома. Время от времени 
ремонтируем забор, который 
периодически ломают недо-
вольные жильцы дома № 1 на 
Гольяновской улице. Надеемся, 
что ситуация все же изменится.
Одним из вариантов разреше-
ния спора может стать уста-
новка пандуса рядом с лестни-
цей. И в «Жилищнике» готовы 
рассмотреть эту возможность. 
Тогда есть шанс, что все жители 
будут довольны. 
МИХАИЛ САВКИН
okruga@vm.ru

Путь к остановке 
разделил жителей 
на два лагеря

К ВАМ ЕДЕТ РЕВИЗОР 
Присылайте ваши жалобы 

на электронный адрес okruga@vm.ru 
для нашей постоянной рубрики.

Мы обязательно приедем 
и разберемся!

УСТАНОВКА ПАНДУСА 
РЯДОМ С ЛЕСТНИЦЕЙ 
МОЖЕТ СТАТЬ 
РЕШЕНИЕМ ПРОБЛЕМЫ

20 июня 2017 года. Москвичка Марина Алешина с дочкой Алисой вполне довольны лестницей, которая идет от дома 
№ 1 по Гольяновской улице. Однако не все жители окрестных домов согласны с ней

От полиции зайчик не ускакал
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Первый объект — дворовая 
территория, которая рас-
положена между улицей 

Поварской, 29/36, и Трубни-
ковским переулком, 30. Жители 
давно мечтали о комфортном 
отдыхе в своем дворе, ведь это 
место по праву можно назвать 
тихим центром. Но раньше здесь 
была только маленькая детская 
площадка, на которой ребятам 
было не очень-то интересно. За-
то после завершения всех работ 
здесь появятся разные зоны для 
отдыха — и для малышей, и для 
взрослых. Особой изюминкой 

станут скамейки-перголы, кото-
рые будут навевать воспомина-
ния о дворянских дачах.
Второй объект — сквер на Уса-
чевой улице. Как говорят сами 
жители, которые принимали 
активное участие в разработ-
ке проекта, он станет сквером 
их мечты. Ведь здесь появятся 
и детские игровые площадки, 
и места для спокойного отды-
ха. Подумали даже о любите-
лях домашних животных — по 
дорожкам, которые заложат по 
периметру сквера, можно будет 
выгуливать собак. 

Дачный стиль арбатского дворика
Сегодня мы расскажем еще о двух объектах, 
которые будут благоустроены в этом году 
в Центральном округе.

Когда мы начинали с вами работу по благоустрой-
ству дворов, парков, скверов, улиц, не всегда на-
ходили понимание: зачем, для чего это делается, 
почему в таких масштабах, почему мы спешим. 
И на самом деле это сложно было объяснять на при-
мере каких-то единичных объектов. Это не просто 
благоустройство скверика, не только благоустрой-
ство газона, не только посадка цветов, не только 
покрытие тротуара гранитной плиткой. Это создание 
полноценной городской среды.

СЕРГЕЙ СОБЯНИН
мэр Москвы

ПРЯМАЯ РЕЧЬЬ

Игорь Ялышев 
председатель Совета дома по Трубниковскому пер., 30–3

Работа по благоустройству у нас идет 
масштабная, комплексная. Параллель-
но проводится капремонт фасадов 
и крыш жилых домов, а также ремонт 
проезжей части. Огромных усилий 

стоило нам, жильцам, реше-
ние вопроса о расширении 
проезда для спецтехники 
и устройство места ее стоян-

ки. Привлекали и управу, «Жилищник», 
и МЧС, и районных депутатов. Сейчас 
во дворе уже установлено новое осве-
щение, готовимся к высадке кустов. 
А еще запланирована установка фонта-
на! Думаю, наш двор сможет побороть-
ся за звание самого красивого. 

Дарья Вовк 
жительница дома на ул. Усачева 

Я каждый день езжу мимо сквера и ра-
дуюсь, насколько быстро и качествен-
но преображается это пространство! 
Частично уже выложена плитка, сдела-
ны дорожки, установлены цветочные 

клумбы — мы особенно это-
го хотели. Высажены новые 
деревья и предусмотритель-
но, на время работ, укреп-

лены старые. Сейчас устанавливают 
скамейки, начались работы на детской 
площадке, но пока там строительные 
леса. С нетерпением ждем обновлен-
ной детской площадки с современным 
оборудованием, как и просили мы, жи-
тели. Пока мы всем довольны!

Татьяна Аксененко 
председатель Совета старших по домам (восемь корпусов), 
ул. Усачева, 29

Хочу сразу отметить, что работы в скве-
ре ведутся аккуратно и быстро. Что 
касается проекта, на мой взгляд, очень 
удачно получается, что детская площад-

ка будет располагаться на 
солнечной стороне. Все наши 
пожелания согласованы 
и с управой, и с префектурой. 

Глава управы и его заместители всегда 
находят время и возможности обсудить 
наши вопросы и предложения. Очень 
надеемся, что в сквере будут высажены 
декоративные яблони с невероятными 
розовыми цветками, как пожелали все 
жители наших домов.

МНЕНИЯ

Подготовили АЛЛА ГРИБИНЮК (текст), СВЕТЛАНА ВАСИЛЕВИЧ (графика).
Представленная графика — всего лишь макет, который в реальности может отличаться.

отдыха  и для м
взрослых. Особой изю

ной городской среды.
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СОВРЕМЕННЫХ ОПОР ОСВЕ
ЩЕНИЯ БУДЕТ УСТАНОВЛЕ
НО В УСАЧЕВОМ СКВЕРЕ.

Работы будут выполнены 
в рамках проекта по бла-
гоустройству, который 
был разработан вместе 
с жителями. Так что 
в сквере можно будет гу-
лять даже в темное время 
суток, что особенно акту-
ально зимой.

Могу с уверенностью сказать, что многие проекты 
нам удается реализовать благодаря активным 
и неравнодушным горожанам, которые готовы 
к взаимодействию и диалогу. Они предлагают 
интересные идеи, вносят свои предложения, ведь 
речь прежде всего идет об обустройстве их жиз-
ненного пространства. Меня радует, что на каждом 
благоустраиваемом в нашем округе объекте есть 
инициативная группа жителей. И вместе мы реа-
лизуем проекты, которые становятся украшением 
города. Мы создаем город для жизни и для людей.

ВЛАДИМИР 
ГОВЕРДОВСКИЙ
префект ЦАО

ПРЯМАЯ РЕЧЬЬ

Сквер на Усачевой улице 
тянется от улицы 10-летия Ок-
тября до Учебного переулка. 
После завершения работ это 
будет еще одна благоустроен-
ная зеленая зона, которыми 
так славится район Хамовни-
ки. Но, как известно, зелени 
много не бывает. Так что мест-
ные жители уже летом следую-
щего года смогут оценить про-
изошедшие перемены, когда 
будут прятаться от знойной 
жары в тени деревьев.
В сквере появятся комфорт-
ные зоны для отдыха горожан 
с красивыми скамейками, до-
рожки, по которым молодежь 
сможет кататься, например, 

на роликах и скейтах, а также 
две детские площадки с игро-
выми комплексами. 
По просьбам жителей предус-
мотрели и дорожки для выгула 
животных — они расположат-
ся по периметру сквера и будут 
хорошо освещены. Впрочем, 
дополнительное освещение 
появится и рядом с детскими 
площадками и зонами отдыха. 
Осенью в сквере планируется 
высадить дополнительные 
деревья и кустарники, а также 
обустроить цветники.
Интересная деталь. Даже 
не все местные жители пра-
вильно произносят название 
улицы. Так, москвоведы уверя-

ют, что говорить улица Усаче-
ва — ошибочно. Правильно — 
Усачева улица. Причину надо 
искать, как обычно, в истории. 
В XVIII веке это место носило 
название Нащокинский пере-
улок — по фамилии домовла-
дельца Нащокина. А совре-
менное название произошло 
от фамилии проживавшего 
здесь в начале XIX века куп-
ца С. И. Усачева. Некоторое 
время улица даже называлась 
Усачев переулок. Поэтому-то, 
уверяют знатоки, распростра-
ненное сейчас наименование 
этой улицы в форме родитель-
ного падежа — улица Усаче-
ва — неверно.

Зеленый сквер для игр и отдыха6
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ СОВРЕ
МЕННЫХ МАЧТ ОСВЕЩЕНИЯ 
ПОЯВИТСЯ В БЛАГОУСТРА
ИВАЕМОМ АРБАТСКОМ 
ДВОРЕ.
Так что территория, 
расположенная между 
улицей Поварской, 29/36, 
и Трубниковским переул-
ком, 30, станет не только 
уютной, но и, конечно, 
безопасной.

Двор между улицей Повар-
ской, 29/36, и Трубников-
ским переулком, 30, ждет 
преображение. Зона отдыха 
будет значительно расширена 
и разделена, что называется, 
по возрастам и интересам. 
Так, для активных игр детей 
обустроят площадку, где 
будут установлены большой 
игровой комплекс, песочница 
и качели. 
Для тихих игр под присмо-
тром родителей (для них 
установят скамейки) пред-

назначена другая детская 
площадка. 
А для пенсионеров, которые 
мечтают о спокойном отды-
хе в тени зелени, обустроят 
отдельную зону, на которой 
будут установлены перголы-
скамейки. 
Под их навесами можно бу-
дет прятаться от палящего 
солнца, любуясь окружающей 
зеленью. 
Кстати, перголы очень лю-
били устанавливать архи-
текторы в царских усадьбах, 

мода эта в XVIII–XIX веках 
распространилась и на другие 
имения. Очень красивые ар-
хитектурные элементы есть 
в Ораниенбауме и Петергофе. 
И если учесть, что уже осенью 
в арбатском дворике высадят 
дополнительные деревья 
и кустарники, то жители 
окрестных домов, располо-
женных в самом центре сто-
лицы, смогут хоть ненадолго 
представить, что оказались 
на отдыхе в своем дворянском 
гнездышке.

Площадку разделят по возрастам и интересам

ул.
 Уса

чев
а

ул. 10-летия Октября

ул.
 Уса

чев
а
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Необычные 
цветники 

украсят сквер

КАЧЕЛИ ГНЕЗДО
Современные модные качели, рассчитанные 
на младший возраст. Из таких качелей ребенок точ-
но не вылетит, так как посадка в них глубокая.

ДВОЙНЫЕ КАЧЕЛИ
Такие качели рассчитаны уже на под-
росших детей. Это парные качели, 
на которых можно качаться вместе 
с другом — кто выше. Изготовлены 
из современных крепких материалов.

ПОКРЫТИЕ
На площадке уложат современное резиновое 
покрытие, что сделает игры детей безопаснее. 
А яркие цвета зададут нужное настроение.

ПЕСОЧНИЦА
Песочница будет выпол-
нена по самым современ-
ным стандартам. Часть 
ее будет накрыта навесом. 
И конечно же, она будет 
закрываться крышкой 
на ночь и на зиму.

ИГРОВОЙ КОМПЛЕКС
Игровой комплекс понравится детям, которые любят 
активные игры. В него входят горки, лесенки, канатный 
комплекс и мостик.

ИГРОВОЙ КОМПЛЕКС
Яркий комплекс всегда будет напоминать детям о лете, 
ведь его четыре башни будут оформлены в виде пальм. 
И, конечно, здесь будут горки, лесенки, мостики.

ОЗЕЛЕНЕНИЕ
Двор украсит спирея калинолистная. 
Этот декоративный кустарник семейства 
розоцветных может достигать в высоту 
до 3 метров и создает хорошую тень.

ОЗЕЛЕНЕНИЕ
На территории сквера планируется дополнительное озеле-
нение. Так, запланирована посадка 1251 дерева и кустар-
ников, еще 103 растения нужно будет пересадить.

ПЕРГОЛЫ
Для отдыхающих будут установ-
лены четыре перголы — скамей-
ки под навесом. Со временем их 
будет обвивать дикий виноград.

ЦВЕТНИК
В центре зоны 
для тихого отдыха 
будет обустроена 
клумба с яркими 
цветами, чтобы 
радовать местных 
жителей.

СКАМЕЙКИ
Всего в двух зонах от-
дыха их будет установлено 
более 30 штук. При этом 
они будут необычного 
дизайна.

СКАМЕЙКИ
Вокруг игрового комплекса по-
явятся удобные скамейки, на ко-
торых смогут разместиться ро-
дители и дедушки с бабушками, 
присматривающие за детьми.

ОГРАЖДЕНИЕ
Со всех сторон площадка будет закрыта современным ограж-
дением небольшой высоты. Это остановит активных детей, 
которые так и норовят убежать подальше от родителей.

КАЧАЛКА НА ПРУЖИНЕ
Игровой модуль рассчитан на ма-
леньких детишек, которые смогут 
весело проводить время за играми.

ГАЗОНЫ
В этом году на дворовой 
территории появятся 
новые газоны. Они 
будут рядом с домом, 
детской площадкой 
и зоной отдыха.

ДОРОЖКИ
Дорожки будут выложены бетонной брусчаткой, что-
бы поддержать торжественный стиль, которые будут 
создавать в этой зоне перголы.

ДЕТСКИЕ ПЛОЩАДКИ
Их будет две, и расположатся они в цен-
тральной части сквера — по обе стороны 
от главной дорожки. Здесь появятся 
качели, песочницы, горки и качалки 
на пружинах, а также карусель-вертуш-
ка. Покрытие будет резиновым.

ЦВЕТНИКИ
Рядом с зонами отдыха высадят 
яркие благоухающие цветы. Их 
аромат будет радовать прогулива-
ющихся пешеходов.

ЗОНЫ ОТДЫХА
Их тоже будет две — в разных 
концах сквера. Их территории будут 
вымощены разноцветной плиткой 
с имитацией гранита. Так, решили 
разработчики проекта, будет веселее.

ОСВЕЩЕНИЕ
Сквер получит дополнительное ос-
вещение. Здесь появятся современ-
ные фонари, которые гармонично 
впишутся в общий стиль сквера.

ДОРОЖКИ
Для удобства пешеходов 
дорожки будут вымощены 
плиткой, которая придаст 
особый стиль скверу и будет 
гармонично сочетаться с мо-
щением в зонах отдыха.

ДОРОЖКИ ДЛЯ 
ВЫГУЛА СОБАК
По просьбе жителей 
по периметру будут 
устроены дорожки 
для выгула собак

ГАЗОНЫ
На территории скве-
ра разобьют газоны. 
Всего рабочие уло-
жат 7206 квадратных 
метров рулонного 
газона.

ул. Поварская
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Разные зоны 
сделают отдых 
комфортным



Москва Центр    Понедельник 17 июля 2017 года    № 25 (706)

На месте старого бассейна спор-
тивного комплекса «Лужники» 
в следующем году появится 
современный плавательный 
центр с крытым бассейном и ак-
вапарком. 

Старый бассейн за 60 лет пови-
дал не одни мировые соревно-
вания. Раньше зимой его  пере-
крывали временной крышей, 
однако позже из-за сложности 
монтажа конструкций от этой 
идеи отказались. Со временем 
оборудование сильно износи-
лось, поэтому город и решил 

построить вместо него новый. 
Чтобы выбрать лучший про-
ект, провели конкурс. Теперь 
в «Лужниках» появятся  один 
50-метровый и два 25-метровых 
бассейна.
— Команда архитекторов пред-
ставила очень интересное ре-
шение, которое и выбрало жю-
ри. Мы продолжим традиции 
комплекса, и архитектура будет 
с историческим контекстом,-
сказал главный архитектор сто-
лицы Сергей Кузнецов.
ЮЛИЯ ПТИЦА
okruga@mail.ru

Сотрудники центра социального обслу-
живания «Арбат», представители управы 
района и Совета ветеранов поздравили 
с днем рождения местных долгожителей.

Льву Хейфецу исполнилось 90 лет, а Лю-
бови Загорской — 95. За плечами москви-
чей большой жизненный опыт. Лев Ное-
вич — ветеран Великой Отечественной 
войны, сейчас пишет книгу воспомина-
ний о роковых событиях в жизни страны. 
Любовь Григорьевна приближала победу 
в тылу.
— Юбилярам мы вручили цветы и по-
здравления от президента России. После 
нашего визита они отметили праздник 
в семейном кругу, — рассказала замди-
ректора центра соцобслуживания «Ар-
бат» Ольга Афанасьева.
Редакция газеты «Москва Центр» присо-
единяется к поздравлениям и желает име-
нинникам здоровья.
АНАСТАСИЯ СИНИЦЫНА
okruga@mail.ru

С юбилеем, дорогие 
ветераны!

Современный плавательный центр 
придет на смену старому бассейну

В центре культуры и досуга «Парк Ново-
слободский» для детей появилось новое 
развлечение с пользой — здесь открыли 
площадку для заездов на электромобилях.

Почувствовать себя автомобилистами 
под руководством педагогов центра мо-
гут дети старше трех лет. 
— Ребята получают не только яркие впе-
чатления, но и полезные навыки. Дети 
катаются на специально оборудованной 
территории. Но это не просто аттракци-
он и игровая площадка. Во время поезд-
ки ребенок вырабатывает усидчивость, 
осторожность, концентрацию внимания 
и знакомится с Правилами дорожного 
движения, — рассказал замдиректора 
парка Александр Попов.
Правда, покататься 
на электромобилях 
юные москвичи 
могут только в су-
хую погоду.
ДИАНА СОЛОВЬЕВА
okruga@mail.ru

Дети освоят новый 
транспорт

В десяти домах района Замоскворечье 
в ближайшее время начнется капитальный 
ремонт. По решению Совета депутатов 
муниципального округа работы стартуют 
раньше запланированного срока.

Совет депутатов района Замоскворечье 
на своем последнем заседании принял ре-
шение о том, чтобы работы по капиталь-
ному ремонту, которые планировалось 
начать только в 2018 году, стартовали уже 
этим летом. В перечень объектов вошли 
10 адресов.
— Такие изменения в плане произошли 
по просьбам жителей, — рассказал депу-
тат Совета депутатов района Замоскворе-
чье Андрей Востриков. — Есть проблемы 
в домах, которые лучше не откладывать, 
тем более если у нас есть возможность их 
решить. Это, например, ремонт внутрен-
них коммуникаций или входных групп.
ДАНА ВОРОБЬЕВА
okruga@mail.ru

Сдадут раньше срока

Проект современного плавательного центра, который появится 
в «Лужниках» уже в следующем году

Парк искусств «Музеон» на пол-
торы недели превратился 
в настоящий райский уголок — 
здесь проходил традиционный 
фестиваль садов и цветов 
Moscow Flower Show.

В тени у заросшего кув-
шинками пруда прилегла 
отдохнуть изящная фея. 

В двух шагах от нее царство 
цветов и растений охраняет 
гигантский хамелеон — рабо-
та португальского художника 
Бордалло II. А напротив хозяйка 
Медной горы приглашает в свое 
Малахитовое царство.
За белыми резными воротами 
от посторонних глаз скрылся 
«Зеленый дом». Мощеная тро-
пинка ведет в глубокие заросли 
луговых трав. А стоит чуть свер-
нуть — и попадаешь на яркое 
маковое поле.

— Миссия нашего сада — пока-
зать единство природы и чело-
века, — рассказывает соавтор 
инсталляции Элла Ахметова. — 
Сад символизирует первоздан-
ную красоту мира. Каждый 
элемент гармонирует с общей 
идеей. Человек же пришел уже 
после того, как природа завер-
шила свое творение. И даже 
внутри огромных мегаполисов 
он должен пытаться организо-
вать экологичное пространство.
Всего на фестивале было пред-
ставлено тридцать проектов. 
Впервые свои идеи продемон-

стрировали не только профес-
сиональные ландшафтные ди-
зайнеры, но и дети. Елизавете 
Лужко всего девять лет, но ее 
буквально космическая рабо-
та уже на равных конкурирует 
с произведениями опытных ху-
дожников. Цветочная инсталля-
ция «Поехали!» демонстрирует, 
какой могла бы быть жизнь на 
Луне, решись человек вырвать-
ся за пределы родной планеты.
— Чтобы на спутнике Земли 
создать полноценный мир, мало 
слетать туда человеку, — счита-
ет Лиза. — Нужно перевезти 

с собой и растения, 
и цветы, и фрукты. 
Мне кажется, это 
вполне возможно. 
Думаю, через пару 
десятков лет жизнь 
на Луне станет ре-
альностью.

Кто знает, быть может, мечты 
юной художницы действитель-
но сбудутся, и на безжизненных 
кратерах зацветут тюльпаны 
и розы. Но пока жителям нашей 
планеты стоит все усилия бро-
сить на сохранение собственной 
экологии. Воспроизвести уви-
денную на фестивале красоту 
сможет каждый. Нужно только 
проявить терпение и включить 
фантазию.
ЕВГЕНИЯ СТОГОВА
e.stogova@vm.ru

Земные цветы на лунном кратере

ЗАМОСКВОРЕЧЬЕ

АРБАТ

ЯКИМАНКА

ХАМОВНИКИ

ТВЕРСКОЙ

И НА ТАГАНКЕ, И НА АРБАТЕ ПЕРЕКЛИЧКА 
НОВОСТЕЙ 
ДЕСЯТИ РАЙОНОВ 
ОКРУГА 
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Главные события 
Центрального округа столицы 

caoinform.ru

28 июня 2017 года. Парк «Музеон». Полторы недели участники Фестиваля садов и цветов общались с посетителями. 
Улучив минутку на отдых, ландшафтный дизайнер Элла Ахметова переводит дух в своем саду

В целом Москва — один 
из самых зеленых мега-
полисов мира. Но расти-
тельность по городу рас-
пределена неравномерно. 
Поэтому городские власти 
исправляют эту ситуа-
цию. В год в столице вы-
саживается 50–100 тысяч 
деревьев и около полу-
миллиона кустарников. 
Более 50 процентов старой 
Москвы занято зелеными 
насаждениями. Для срав-
нения, это в два раза пре-
вышает показатели Лон-
дона, в 2,5 раза — Парижа 
и в 14 раз — Пекина. 
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Завершился летний кубок 
футбольной лиги Пресни. 
Спортсмены разыграли при-
зовые места на поле, рас-
положенном во дворе дома 
20а в 1-м Красногвардейском 
проезде.

Участие в турнире приняли 
команды из разных районов 
столицы и даже Подмосковья. 
По итогу матчей победителем 
стала сборная района Таган-
ки, а хозяева поля завоевали 
серебряную медаль. Кроме 
этого, голкипер Пресни Ста-
нислав Тарасов был признан 
лучшим вратарем турнира.
— С каждым годом команд-
участниц становится больше. 
Следующий сезон традицион-
но начнем в августе, — сказал 
главный специалист спортив-
ного отдела администрации 
муниципального округа Пре-
сненский Надир Айзятуллин.
МАРИЯ ГОЛУБЕВА
okruga@mail.ru

День семьи, любви и верности 
с размахом отметили в Екате-
рининском парке. Здесь 8 июля 
поженились 7 влюбленных пар. 

Все они — победители конкур-
са «Большая свадьба в большом 
городе». В числе счастливчиков 
оказались только те, кто подо-
шел по всем требованиям орга-
низаторов.
— Хотя бы один из влюбленных 
должен быть из многодетной 
семьи. Или пара на момент тор-
жества уже воспитывает не ме-
нее троих детей, — сказал во-
лонтер праздника Игорь Дюг.
Кроме этого, история любви 
москвичей должна быть не-
обычной и романтичной. 
Среди тех, кто стал мужем 
и женой в этот замечательный 
день, оказались и жители Цен-
трального округа Евгений и Ви-
олетта Крайневы. Кроме того, 
что у невесты шестеро братьев 
и сестер, Виолетта и Евгений 
уже воспитывают троих детей.
— Мы познакомились под бой 
курантов семь лет назад. И тог-
да каждый загадал желание — 
обрести личное счастье. С тех 
пор не расстаемся.
НАДЕЖДА ЖУРАВЛЕВА
okruga@mail.ru

В Красносельском районе жи-
тели обратились с просьбой 
к властям убрать бесхозные 
транспортные средства. С на-
чала года с улиц ликвидиро-
вано 17 машин.

С улицы транспорт попадает 
на штрафстоянку, потом — на 
утилизацию.
— Жители сначала пишут за-
явление в управу района. Спе-
циальная комиссия проверя-
ет, действительно ли транс-
порт бесхозный. А эвакуиру-
ют машину уже сотрудники 
инспекции безопасности до-
рожного движения, — ска-
зал сотрудник «Жилищника 
Красносельского района» Ва-
лентин Беляев.
Сейчас специалисты взяли на 
контроль еще одну жалобу: на 
Русаковской улице около до-
ма 14 стоит по виду брошен-
ный автомобиль. На лобовое 
стекло машины прикрепили 
письмо с предупреждением 
об эвакуации. Хозяин, если он 
есть, должен отреагировать 
на письмо. 
АННА ЛАСТОЧКИНА
okruga@mail.ru

Бесхозный 
транспорт 
покинул улицы

Завоевали 
серебро

Познакомились под бой курантов и для свадьбы 
выбрали особый день

Новый корт 
ждет спортсменов

В управу района обратились жители до-
ма 4, корпус 1, в Переведеновском пере-
улке. Горожане просят провести благоу-
стройство спортивной площадки во дворе.

Муниципальные депутаты района 7 ию-
ля встретились с жителями дома, чтобы 
узнать, что именно горожане хотят изме-
нить на площадке.
— Во время встречи жильцы попросили 
провести на территории площадки кро-
нирование старых деревьев, посадить 
новые растения, разбить клумбы, — рас-
сказала депутат Совета депутатов муни-
ципального округа Басманный Вероника 
Бондарь. 
Особое внимание горожане акцентиро-
вали на освещении. 
— Недалеко находится школа № 1429, 
здесь всегда много детей. Поэтому нам 
бы хотелось, чтобы здесь появились до-
полнительные фонари, — добавила жи-
тельница дома Мария Иванькова.
Депутаты района приняли к сведению все 
высказанные просьбы и на ближайшем 
собрании планируют обсудить объем 
и сроки ремонтных работ.
Кроме этого, жители пожаловались на 
стихийный парковочный карман, кото-
рый возник у дома и стал помехой при 
въезде во двор. Власти взяли вопрос на 
контроль и пообещали решить ситуацию 
в ближайшее время.
ДИАНА ГОЛУБЬ 
okruga@mail.ru

Фонари установят, 
клумбы разобьют

Москвичи расчехлили теннис-
ные ракетки и надели спортив-
ную форму. А все потому, что во 
дворе дома номер 15 в Ковровом 
переулке для них открылся пер-
вый в округе бесплатный муни-
ципальный корт.

На церемонию откры-
тия пришли десятки 
человек. Красную лен-

ту торжественно перерезали 
глава управы Таганского рай-
она Александр Миша-
ков и знаменитая 
спортс менка, экс-
вторая ракетка 
мира Вера Зво-
нарева, именем 
которой, кстати, 
корт и назвали. 
— Пусть в нашем 
районе появляются 
новые спортивные площадки. 
Мы будем стараться создавать 
все условия для развития моло-
дого поколения, — пообещал 
Александр Мишаков.
Заниматься на корте прежде 
всего будут участники теннис-
ного клуба «Таганский». Акти-

27 июня 2017 года. Участница 
теннисного клуба «Таганский» 
Людмила Павлычева одной из первых 
вышла опробовать новый корт

ПРЕСНЕНСКИЙ

КРАСНОСЕЛЬСКИЙ 

ТАГАНСКИЙ

БАСМАННЫЙ

20
ЦИФРА

команд из разных рай-
онов столицы и Под-
московья принимали 
участие в отборочном 
этапе футбольной лиги 
Пресни. 

МЕЩАНСКИЙ

8 июля 2017 года. В День семьи, любви и верности Виолетта и Евгений 
Крайневы наконец-то стали мужем и женой. До этого ребята были знакомы 
ни много ни мало семь лет

11ДНЕВНИК РАЙОНОВ

ПРИЯТНО, ЧТО ДЕЛО ВСЕЙ МОЕЙ ЖИЗНИ НАХОДИТ ОТКЛИК 
В СЕРДЦАХ МНОГИХ ЛЮДЕЙ. ПУСТЬ СПОРТ РАЗВИВАЕТСЯ НЕ ТОЛЬКО 
НА ПРОФЕССИОНАЛЬНОМ, НО И НА ЛЮБИТЕЛЬСКОМ УРОВНЕ.
ВЕРА ЗВОНАРЕВА, победительница турниров Большого шлема, экс-вторая ракетка мира

корта. Проект поддержали. 
И вот теперь наша мечта 

сбылась,— рассказала 
участница клуба Елена 

Гусева.
Изюминкой новой 

площадки станет ве-
черняя подсветка, 

ведь многие играют после рабо-
ты, когда уже темно.
Чтобы площадку не облюбо-
вали хулиганы, в свободное 
от занятий время корт будут 

закрывать на ключ. Но в лю-
бой момент все желающие 
поиграть смогут взять его 
в местной диспетчерской.
Конечно же, как на любом 
празднике, не обошлось без 

угощения — всех гостей 
накормили сладкой 
клубникой. А после 
сыграли первый матч.
АЛИНА ТУКАН
okruga@mail.ru

ПР
В 
НА
ВЕ

Теннисный клуб «Таган-
ский» появился в начале 
90-х годов. Сегодня число 
его участников насчитыва-
ет почти 100 человек. Само-
му старшему из них, Евге-
нию Николаевичу Колоти-
лову, исполнилось 82 года.

КСТАТИ

висты центра приложили 
немало усилий, чтобы его по-

строили.
— Раньше мы играли во Дворце 
детского спорта, но он закрыл-
ся на реконструкцию. Тогда 
мы и решили принять участие 
в проекте голосования по 
благоустройству и выступи-
ли с идеей создания своего 
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корта. Проект поддержали. 
И вот теперь наша мечта 

сбылась,— рассказала 
участница клуба Елена 

Гусева.
Изюминкой новой 

площадки станет ве-
черняя подсветка, 

ведь многие играют после рабо-
ты, когда уже темно.
Чтобы площадку не облюбо-
вали хулиганы, в свободное 
от занятий время корт будут 

закрывать на ключ. Но в лю-
бой момент все желающие 
поиграть смогут взять его 
в местной диспетчерской.
Конечно же, как на любом 
празднике, не обошлось без 

угощения — всех гостей 
накормили сладкой 
клубникой. А после 
сыграли первый матч.
АЛИНА ТУКАН
okruga@mail.ru
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Теннисный клуб «Таган-
ский» появился в начале
90-х годов. Сегодня число
его участников насчитыва-
ет почти 100 человек. Само-
му старшему из них, Евге-
нию Николаевичу Колоти-
лову, исполнилось 82 года.

КСТАТИ

висты центра приложили 
немало усилий, чтобы его по-

строили.
— Раньше мы играли во Дворце 
детского спорта, но он закрыл-
ся на реконструкцию. Тогда 
мы и решили принять участие 
в проекте голосования по 
благоустройству и выступи-
ли с идеей создания своего 
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Москвичи смогут выбрать те-
мы для профессиональной ча-
сти программы первого меж-
дународного форума «Город 
образования», который прой-
дет в Москве с 7 по 9 сентября. 
Голосование проводит портал 
«Активный гражданин». Из не-
скольких вариантов нужно 

выбрать один или написать свой вопрос для обсуждения. 
На выбор предложены темы: формирование компетен-
ций, предпрофессиональное образование — первые шаги 
к успешной карьере, развитие навыков эффективных лю-
дей. Для участия в форуме приглашены международные 
и российские эксперты и все, кто интересуется образова-
тельным процессом в столице.

На территории «Лужников» появится сразу несколько экстре-
мальных аттракционов — веревочный парк, зиплайн и скало-
дром.
— Высотно-веревочный парк будет включать четыре уровня 
сложности, в зависимости от этого аттракцион сможет вме-
стить от 80 до 160 человек. Еще один аттракцион под назва-
нием зиплайн позволит всем желающим буквально скатиться 
с кровли БСА «Лужники» по канату, — рассказал главный архи-
тектор Москвы Сергей Кузнецов.
Предусмотрено две канатные трассы длиной 180 метров 
с перепадом высот 24 метра. Прыжки с крыши арены органи-
заторы обещают сделать круглогодичными. Скорость спуска 
составит 40 км/ч. Сдать проект планируют в этом году, а буду-
щим летом запустить его.
Кроме того, в «Лужниках» будет обустроен целый комплекс 
площадок для воркаута. 

Это не шутка — осенью этого года 
на проспекте Мира, на территории 
«Аптекарского огорода», откроется «по-
сольство» ослов. Здесь будут проходить 
выставки, концерты, устраиваться раз-
ные акции. 
Также зрители смогут просто наблюдать 
за ослами через стеклянные стены «по-
сольства». В режиме реалити-шоу будут 
работать офис и квартира Королевы ос-
лов. Сами обитатели «посольства» будут 
жить в специальных комнатах, где будет 
пол с инфракрасным излучением — для 
поддержания копыт в сухости и комфор-
те. Оформление пространства хотят по-
ручить известным архитекторам.

Темы форума выбираем сами Подарок экстремаламУ ослов свои мечты
НОВОСТИ

Около года назад 
народная артистка 
России Татьяна Васи-
льева стала житель-
ницей Центрального 
округа, перебрав-
шись с «Коломен-
ской» в трехкомнат-
ную квартиру рядом 
со станцией метро 
«Таганская». 

Конечно, рассказывает ак-
триса, пришлось делать 
ремонт, что доставило 

немало переживаний. Кварти-
ра находится прямо над аркой, 
которая ведет во двор дома, 
и форма окна в этом месте не-
обычная — полукруглая. Татья-
на Григорьевна очень хотела, 
чтобы дизайнеры обыграли эту 
деталь. И им это удалось.
— В общем, сделали все, что 
я хотела здесь иметь, — делится 
актриса. — И мне здесь хорошо.
Татьяна Григорьевна, в послед-
нее время вас нечасто можно 
увидеть на кино- и телеэкранах. 
Неужели решили уйти из про-
фессии?

Татьяна Васильева: 
Современное 
кино — это набор 
клипов

Чтобы было понятно, как скла-
дываются сегодня мои отноше-
ния с кино, скажу такую вещь: 
современные фильмы, в кото-
рых я снимаюсь, не смотрю во-
обще. Признаюсь, это вызвано 
страхом разочароваться в том, 
что я делаю на экране. Вдруг 
увижу, что все это ужасно? 
Вы сторонник идеи, что эпоха 
великого советского кино за-
кончена, а российское находится 

на несколько ступеней 
ниже?

Советское 
к и н о  н е -

возможно 
сравнивать 

с современ-
н ы м ,  х о т я , 

конечно, в по-
с ледние годы 

появились ком-
мерчески удачные 

проекты. Но то, что 
сейчас выдается за 

кино не имеет с ним 
ничего общего. 

И что же это?
Это набор клипов, где артисты 
выполняют странные функции. 
Я считаю, что в этом виде кине-
матографа должны сниматься 
не актеры, а просто люди. Там 
артистам нечего делать. Да, 
я иногда играю в сериалах, 
если сценарий вменяемый, но 
участие в них не считаю рабо-
той актрисы.
Критически настроены по от-
ношению к профессии?
Вы не правы. Я не просто 
люблю свою работу, я от нее 
никогда не устаю. Сколь бы 
много я ни играла и ни га-
стролировала, мне всегда 

мало и всегда хочется играть 
еще. И причина здесь не день-

ги. Хотя в наш век они имеют 
немалое значение. Увы, сколько 
бы я ни играла в театре и какие 

Чтобы
дываю
ния с 
совре
рых я 
обще.
страх
что я 
увижу
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велик
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Татьяна Васи-
льева родилась 
2 8  ф е в р а л я 

1947 года в Ленинграде. Окончи-
ла Школу-студию МХАТ. Работа-
ла в Театре сатиры, в Театре им. 
Маяковского, в театре «Школа 
современной пьесы». Сыграла 
больше 130 ролей в кино, в том 
числе в фильмах «Здравствуйте, 
я ваша тетя» (1975), «Дуэнья» 
(1979), «Пеппи Длинныйчу-
лок» (1984), «Самая обаятель-
ная и привлекательная» (1985), 
«Попса» (2000) и других. 

СПРАВКА

2007 год. Татьяна 
Васильева никогда 
не боялась при-
мерить на себя 
смешной, порой 
дурацкий образ. 
И только серьез-
ный, даже груст-
ный взгляд вы-
дает ее. Студийная 
съемка (1) 
2012 год. 
В спектакле 
«Вы не по адресу, 
или Безумная в ка-
бриолете» с парт-
нером Дмитрием 
Малашенко (2)

бы полные залы мы ни собира-
ли, гонорары за спектакль и за 
съемки в кино несопоставимы. 
Но я все же предпочитаю боль-
ше работать в театре.
Но сосредоточились вы на антре-
призных постановках. Нет же-
лания вернуться в репертуарный 
театр?
Не скрываю, что одно лишь 
слово «труппа» вызывает во 
мне чувство содрогания. Того, 
что было, хватит на несколько 
жизней вперед. 30 лет я отдала 
репертуарным театрам. Мне 
нравится заниматься тем, что 
я хочу и могу делать, а эту воз-
можность предоставляет антре-
приза. Сидеть и ждать, когда 
режиссер даст мне роль в спек-
такле, а особенно ту самую роль, 
времени уже нет. 
А не смущает, что у зрителей 
неоднозначное отношение к ан-
трепризе? 
Что касается уровня антреприз-
ных постановок, скажу так: 
в халтуре я не участвую! И если 
понимаю, что спектакль себя из-
жил, отказываюсь от него. Каж-
дую весну играю в премьерном 
спектакле. 
Вам 70 лет, но вы, как сейчас 
говорят, держите марку. Всегда 
не просто хорошо, а еще и со-
временно выглядите. Многие 
артисты соглашаются на опера-
ции, чтобы быть в форме. Как вы 
к этому относитесь?
Уверена, что актриса обязана 
хорошо выглядеть. И да, ра-
ди этого стоит идти на любые 
ухищрения. К счастью, я не ста-
ла жертвой пластических хирур-
гов — все эксперименты мне 
подходят. Так что я благодарна 
современным технологиям за 
возможность как можно дольше 
оставаться молодой.
АНЖЕЛИКА ЗАОЗЕРСКАЯ
edit@vm.ru

При всей любви 
к работе я ни-

когда не стави-
ла ее на первое 

место, отодви-
нув семью
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Реформа системы аку-
шерско-гинекологи-
ческой помощи в сто-
лице идет с 2012 года. 
И первым шагом на 
этом пути стало изме-
нение юридического 
статуса роддомов 
и их переподчинение 
многопрофильным 
стационарам. 

Одна из причин такого ре-
шения заключалась в том, 
что в отдельно стоящем 

роддоме не было целого ряда 
специалистов и служб, возмож-
ностей для функциональной 
диагностики. Если у пациентки 
выявлялось какое-то заболева-
ние, ее направляли в специали-
зированный роддом. 
— Присоединение акушерских 
стационаров к многопрофиль-
ным больницам помогло убрать 
существовавший барьер, пре-
жде всего психологический, 

который не давал возможности 
врачам женских консультаций 
свободно давать направления 
пациентам в другие медуч-
реждения, — говорит главный 
внештатный специ-
алист Департамента 
здравоохранения, 
акушер-гинеколог 
А лександр Коно-
плянников.
Также повысилась 
эффективность ока-
зания услуг. Каждый 
акушерский стационар обеспе-
чен самым современным обо-
рудованием, в нем есть отделе-
ния детской реанимации, что, 
в частности, позволяет оказы-
вать детям, родившимся с низ-
кой массой тела, помощь в пол-
ном объеме. Да и процент детей, 
родившихся с критической мас-
сой веса, удалось снизить. 
— В 2015 году число детей, ро-
дившихся недоношенными, 
составило 5,4 процента от всех 
родившихся, в 2016 году — уже 
5 процентов. Очень надеюсь, 
что эта тенденция к снижению 
сохранится, — говорит главврач 

Детской городской клинической 
больницы № 14 имени Н. Ф. Фи-
латова Антонина Чубарова.
Летом 2017 года началось юри-
дическое переподчинение 

женских консультаций стацио-
нарам, имеющим в составе род-
дома. Это позволило обеспечить 
преемственность в медицин-
ском наблюдении за пациент-

ками. Женщины, как и ранее, 
наблюдаются у врачей по месту 
жительства, а в случае выявле-
ния заболеваний проходят лече-
ние в этом же учреждении. При 
беременности у них теперь есть 
возможность обратиться в род-
дом, после чего снова наблю-
даться в своей поликлинике.
А лександр Коноплянников 
предлагает переименовать 
женские консультации в цен-
тры женского здоровья. По его 
мнению, нынешнее название не 
отражает весь спектр услуг, ко-
торые сегодня может получить 
пациент. Что ж, идея хорошая.
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
m.shevtsova@vm.ru

Хорошая новость для ра-
ботающих пенсионеров. 
Индексация их пенсий по-

сле увольнения очень скоро будет 
производиться на следующий месяц 
после прекращения ими трудовой 
деятельности. Об этом сообщила 
пресс-служба Пенсионного фонда 
России. 
Такая схема начнет работать с ян-
варя 2018 года. После прекращения 
пенсионером трудовой деятельно-
сти полный размер пенсии с учетом 
всех индексаций будет выплачивать-
ся за период с первого числа месяца 
после увольнения. Сейчас же индек-
сация после увольнения проводится 
только на третий месяц. 
Вместе с тем в Пенсионном фонде 
пояснили, что по новому закону про-
индексированную пенсию граждане 
получат также на третий месяц, 
однако в новой выплате учтут пре-
дыдущие два.

Теперь москвичи могут 
получить электронную под-
пись в Кадастровой палате 

по Москве. Так, электронную под-
пись можно использовать для запи-
си ребенка в детский сад на Едином 
портале госуслуг, для получения 
сведений, содержащихся в Едином 
госреестре недвижимости, подачи 
заявления на государственный када-
стровый учет и (или) государствен-
ную регистрацию прав. 
Стоит сертификат электронной под-
писи сроком на один год и три ме-
сяца 700 рублей. Для его получения 
необходимо пройти регистрацию 
на сайте uc.kadastr.ru, получить до-
ступ в «Личный кабинет» и ввести 
все необходимые сведения. Для под-
тверждения личности и предостав-
ления оригиналов документов об-
ращайтесь в офис межрайонного от-
дела Кадастровой палаты по Москве 
по адресу: Зеленый проспект, 20. 

С 1 октября в Госдуме на-
мерены увеличить порог 
задолженности для выезда 

за границу в три раза. Напомним: сей-
час он составляет 10 тысяч рублей.
Сумма долга в размере 10 тысяч не-
велика, чтобы ограничить человека 
в передвижении. Тем более что в Рос-
сии много граждан, которые выез-
жают за границу раз в несколько лет. 
Поэтому законодатели и решили: 
нельзя людей из-за такой суммы ли-
шать отпуска. 
Порог долга планируется повысить 
до 30 тысяч рублей. Нужно ли будет 
увеличивать эту сумму в дальней-
шем, покажут время и практика.

КОРОТКО

Множество нарушений нашли общественники и полицейские в киосках под Пуш-
кинской площадью Москвы. Как рассказали в Мосгордуме, проверяющие выяви-
ли на «элитных» духах и кроссовках в витринах признаки подделки.
Парфюм, одежда, пирожки с картошкой, SIM-карты и наушники — это лишь ма-
лая часть ассортимента, который предлагается москвичам и туристам в подзем-
ном переходе. Согласно призывным объявлениям, в основном реализуется «элит-
ка». Но цены какие-то подозрительно низкие. Флакон духов известных марок 
стоит 1299 рублей, а брендовые кроссовки отдают по 400. В магазинах цены на тот 
же ассортимент выше в разы. При этом у продавцов не было документов на товар.
— Подземный переход под Пушкинской площадью, наверное, одно из самых «про-
ходных» мест, торговля здесь идет бойкая, — рассказал депутат Мосгордумы Алек-
сандр Семенников. — Но нарушений выявлено множество: это и просроченные 
свидетельства на право торговли, скорее всего, фальсифицированный товар. 
Как заявил депутат, по всем фактам будут направлены обращения в правитель-
ство Москвы, столичное управление Роспотребнадзора, ГУ МВД. Нарушителям 
может грозить уголовная или административная ответственность.

Элитные духи не продают рядом с пирожками
ПРОВЕРКА

Включение женских консультаций 
в структуру многопрофильного стацио-
нара позволяет обеспечить полный цикл 

оказания медпомощи — от первого обращения по любому 
поводу и заканчивая оказанием специализированной по-
мощи как во время беременности и родов, так и при вы-
явлении гинекологических заболеваний.

СПРАВКА

Новый статус пошел на пользу

д
д
А

Советы лучших экспертов и ком-
ментарии специалистов

caoinform.ru

2 мая 2017 года. Старшая акушерка послеродового отделения Светлана Никитина (справа) показывает молодым мамам Олесе Ивановой и Надежде 
Власовой (справа налево), как обращаться с младенцами
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Июль — макушка лета. 
Но где же оно, это ле-
то? Особенно если 
учесть, что ученые 
долгие годы уверяли 
нас в грядущем гло-
бальном потеплении. 

Мы пережили холодные 
май и июнь. Да и июль 
пока не радует нас те-

плом. Хотя время от времени 
метеорологи уверяют, что тепло 
вот-вот наступит.

Просто аномалия
По словам ведущего научного 
сотрудника кафедры метеороло-
гии и климатологии МГУ Миха-
ила Локощенко, мы наблюдаем 
некую погодную аномалию. 
— В 1918 году, например, сред-
няя температура мая была 
+6 градусов. Это слабо ободря-
ет, но надо понимать, что бывает 
и холоднее, — утешает он. — Но 
сомневаться в глобальном поте-
плении не стоит. Просто сейчас 
мы наблюдаем некую паузу.

Ледниковый период 
А вот Валентина Жаркова, про-
фессор британского Нортум-
брийского университета, счи-
тает, что на смену потеплению 
идет глобальное похолодание.
— Солнечная активность умень-
шается пять циклов подряд. 
Между 2030 и 2040 годами при-
дется пик похолодания, — уве-
ряет она.
Оправданны ли опасения? И что 
же все-таки происходит? Похо-
же, эксперты сейчас пытаются 

найти какое-то разумное объ-
яснение.
— С одной стороны, солнечная 
активность снижается. С дру-
гой, есть согревающий эффект 
парниковых газов. Поэтому 
имеет смысл говорить не о но-
вом ледниковом периоде, а о за-
медлении глобального потепле-
ния, — предполагает Александр 
Чернокульский, старший на-
учный сотрудник лаборатории 
теории климата Института фи-
зики атмосферы им. Обухова.
Все же средняя температура зем-
ного шара растет год от года — 
таков тренд, говорят ученые.

Сила привычки
Колебания температуры, кото-
рые мы ощущаем, они считают 
несущественными.
— Просто в последнее время мы 
привыкли жить при более те-
плом климате, — отмечает член 
Совета по вопросам агропро-

мышленного комплекса и при-
родопользования при Совете 
Федерации Владислав Жуков.
В последние 17 лет температура 
была выше средней, и люди при-
выкли к ней, поэтому погода, 
которая является более близкой 
к норме, уже воспринимается 
как аномальная.

Лету быть. Только 
перестаньте роптать

3 июля 2017 года. Недалеко от станции метро «Бауманская». Москвичку Нину дождь не застал врасплох — она всегда берет 
с собой зонтик и дождевик. Эта привычка в последнее время появилась у многих жителей столицы

Погода в этом году то и дело ставит но-
вые рекорды, не всегда приятные.
■ В ночь с 6 на 7 января температура 
достигла  –30 градусов. Это было самое 
холодное Рождество за 120 лет.
■ Март стал самым теплым в истории. 
Температура достигала +10 градусов.
■ Апрель ознаменовался значительны-
ми колебаниями температуры в тече-
ние суток: с +6 градусов до +23.
■ 8 мая в Москве выпал крайне непри-
вычный для этого времени года снег.
■ 29 мая к 15:00 воздух прогрелся до 
+25 градусов, а через два часа темпе-
ратура упала на 10 градусов. 
■ 15 июня стало самым холодным за 
последние 138 лет (+9,9 градуса). 

ЦИФРЫ И ФАКТЫ

Надежды есть
И все же специалисты настаива-
ют: тепло будет. Правда, со вре-
менем его прихода они пока не 
определились. Кто-то говорит, 
что нас ждет несколько знойных 
дней в июле, кто-то делает став-
ку на... сентябрь. 
— Будет увеличиваться повто-
ряемость холодных и жарких пе-
риодов, засушливых и дождли-
вых из-за уменьшения разницы 
температур между экватором 
и полюсом, — комментирует ди-
ректор Гидрометцентра Роман 
Вильфанд и советует москвичам 
перестать жаловаться.
Нас ждет замечательная погода, 
но только если мы перестанем 
роптать по поводу дождей. Вот 
такой прогноз дал Роман Виль-
фанд.
Подготовила ЕЛЕНА ЯКУШИНА
edit@vm.ru 

МЕТЕОРОЛОГИ 
ПРОГНОЗИРУЮТ: ТЕПЛО 
ПРИДЕТ. ЛИБО В ИЮЛЕ, 
ЛИБО В СЕНТЯБРЕ

Юридические услуги

РекламаЧАСТНОСТИ

Транспортные услуги

Строительство и ремонт

Искусство
и коллекционирование

Недвижимость

● Антиквариат, будду, иконы, кар-
тины, серебро, мебель, люстру, лампу, 
часы, патефон, самовар, подстакан-
ник, фарфор, статуэтки, портсигар, 
архивы, открытки, фотографии, кни-
ги, значки и все старинное, любые 
старые вещи купим. Т. (495) 769-74-09
● Куплю иконы старинные. Дорого! 
Фото, звоните. Т. (916) 071-31-57
● Купим старье! Т. (495) 744-68-22
● Купим книги. Т. (925) 585-40-56
● Вещи до 1960. Т. (916) 993-36-64
● Купим книги Т. (495) 721-41-46

● Грузоперевозки без посредников. 
Т.: (926) 203-98-39, (964) 550-78-38
● Грузоперевозки. Т. (495) 144-14-37

● Замки. Замена. Т. (926) 341-27-27

● Продаю дом и 20 сот. Каз. ж/д. Не-
дорого. Т. (929) 617-86-32
● Сниму комнату. Т. (495) 589-02-33
● Сдам, сниму. Т. 8 (968) 556-53-17
● Арендуем жилье. Т. (495) 782-56-71

Коллекционер дорого купит или 
примет в дар картины, старинные 
дореволюционные и советские 
предметы быта и предметы ин-
терьера, коллекционный мате-
риал, книги и всякую всячину. 
Т. (985 ) 850-87-74

● Московская социальная юри-
дическая  служба .  Бесплатные 
консультации. Составление исков. 
Участие в судах. Все споры, в т. ч. 
вернем или расслужебим квартиру. 
Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физ-
лиц. Т. (499) 409-91-42

Если синоптикам и метеорологам, которые дают противо-
речивые прогнозы, мы перестали верить, то, видимо, и в на-
родных приметах тоже скоро разочаруемся. В Древней Руси 
погоду определяли по церковным праздникам — Крещение, 
Благовещение и Пасха. Мы решили вспомнить, какими они 
были, и соотнести приметы с реальностью.

Так, в ночь перед Крещением (всегда 19 января) 
можно было узнать, дождливым ли будет пред-
стоящее лето. Для этого наши предки смотрели 

на фазу Луны и определяли, чего ждать. В этом году Кре-
щение пришлось на убывающую Луну. По всем приметам 
это означало, что особо сильных ливней летом не будет. 
Но как обманчива бывает природа...

На Благовещение (отмечается 7 апреля) утром бы-
ло яркое солнце, однако к вечеру зарядил дождик. 
По поветриям, это верные признаки того, что все 

лето будет стоять хорошая погода, а дожди начнутся только 
в августе, но к этому мы привыкли — август редко балует 
нас хорошей погодой. Сейчас же мы надеемся, что хотя бы 
последний месяц лета порадует нас теплом.

Весь день на Пасху (в этом году — 16 апреля) стоя-
ла ясная погода. Это предвещало, что лето выдаст-
ся теплым и солнечным. А дожди вероятны лишь 

в августе, так как урожай без хороших дождей богатым 
не бывает. Но факт остается фактом  — Минсельхоз пони-
зил прогноз урожая зерна в этом году. И причина тому — 
неблагоприятная погода. 

НАРОДНЫЕ ПРИМЕТЫ
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Разговор пойдет о ма-
линовом варенье, 
которому приписы-
вают массу полезных 
свойств.

Польз а,  ув ерена врач-
диетолог Елена Солома-
тина, есть от любого про-

дукта. Особенно если он вкус-
ный, как малиновое варенье.
— Когда мы его едим, выделя-
ется гормон удовольствия, — 
поясняет эксперт. — А салици-
ловая кислота, содержащаяся 
в малине, обладает жаропони-
жающим свойством. 
Еще, продолжает врач, оно дает 
быстрый приток энергии и сил. 
Этому способствует содер-
жащийся в варенье сахар.
— Но это же приносит 
и определенный вред, — 
уточняет Соломатина. — 
Продукт высококалорийный. 
Сахар быстро усваивается. 

У людей в преддиабетическом 
состоянии может повышаться 
раздражительность, усталость. 
И человек пытается это бы-
стро компенсировать опять 
же приемом сладкого. Дальше 

Малиновые 
мифы. 
Лекарство 
или ловушка

Сезон арбузов еще не наступил, од-
нако их уже можно встретить на при-
лавках магазинов. Откуда их привозят 
и не опасны ли они для здоровья?

Первые арбузы в этом сезоне были 
привезены к нам из Ирана. Сейчас 
уже встречаются и казахстанские, 
и узбекистанские, и арбузы из Егип-
та. Однако эксперты в один голос 
рекомендуют дождаться все-таки 
отечественных арбузов.
— Уже скоро в магазинах появятся 
арбузы из Астрахани, они самые 
вкусные и полезные, — говорит экс-
перт по поставкам Олег Гуськов. — 
Абсолютно не содержат нитратов 
узбекистанские арбузы. Но есть 
существенный минус: они дорогие. 
Арбузы из Ирана стоят дешево, что 
и привлекает покупателей, однако 
в них содержится много нитратов. 

Если при покупке у вас возникли 
сомнения в качестве арбуза, вос-
пользуйтесь нитратомером. Ведь 
только выращенный без химии ар-
буз принесет организму человека 
пользу. 
— Известны такие полезные свой-
ства арбуза, как снятие жара и вос-
паления, поддержка иммунитета, 
стабилизация давления, улучше-
ние пищеварения, профилактика 
различных сердечно-сосудистых 
заболеваний, — рассказала врач-
диетолог Наталия Герасимова.
КАТЕРИНА РАДОМСКАЯ
edit@vm.ru

Выбираем 
полосатые ягоды 
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Рецепты наших читателей и про-
фессиональных поваров 

caoinform.ru

по кругу: опять резкий выброс 
инсулина, в не совсем здоровом 
организме сахар перерабатыва-
ется в жир, и мы набираем вес. 
Поэтому увлекаться малино-
вым вареньем не стоит. Но это 
не значит, что его нельзя есть 
время от времени.
АДА ГОВОРОВА
okruga@vm.ru

Рецепт приготовления нежнейшего 
малинового джема
Джем лучше готовить из фруктов и ягод, которые содержат 
много желирующих веществ (яблоки, сливы, смородина). 
В малине их мало, поэтому четко соблюдаем пропорции.

ЭКЗОТИКА
Конфитюр 
из лука 
1,5 кг лука нарезаем полу-
кольцами, перекладываем 
в глубокий сотейник на разо-
гретое сливочное масло. Со-
лим, доводим до прозрачно-
сти. Потом добавляем листи-
ки тимьяна, черный перец 
и кориандр. Перемешиваем, 
вливаем 200 г сухого вина, 
3 ложки уксуса и 100 г сахара. 
Затем 2–3 часа на медленном 
огне перемешиваем, пока 
лук не карамелизуется. 

Баклажанный 
мармелад
Баклажаны (1 кг)и яблоки 
(0,5 кг) очистить от кожуры 
и семян, нарезать кубиками, 
Все ингредиенты сложить 
в кастрюлю, залить водой 

и варить в течение 20 ми-
нут. Затем добавить сахар 
(1 кг) и варить еще ми-

нут 20, не накрывая крыш-
кой. Снять с огня и поставить 
остывать на ночь. Так повто-
рить трижды. Перед концом 
3-й варки добавить ванилин.

Варенье из сосновых 
шишек
Собрать 1 кг молодых сосновых шишек 
в конце мая. Выложить в эмалированный 
таз и залить холодной водой на 2–3 санти-
метра поверх шишек. Оставить на ночь. 
На 1 литр варенья нужен килограмм саха-
ра. Варить как обычную «пятиминутку»: 
пять минут кипит, потом снять и дать 
остыть. На следующий день повторить 
варку, и так три раза (образовавшуюся 
пену снимать). Варенье из шишек станет 
янтарного цвета с прекрасным вкусом 
и запахом. Когда доварится, дать остыть, 
потом разлить по банкам. 
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2.  Ягоды кладем в эмалированную 
кастрюлю или большую миску. 
Наливаем воду, ставим на огонь. 
Варим с момента закипания 
до мягкости ягод и однородного 
состояния — минут 15–20.

4.  Полученный сок засыпаем са-
харом и ставим на огонь. Даем 
закипеть и варим около часа, все 
время помешивая и снимая пен-
ку. Джем должен быть густым.

1.  Чтобы избавиться от так называе-
мого малинового жучка, опустите 
ягоды на 10–15 минут в соляной 
раствор (1 ч. л. соли на 1 стакан во-
ды), затем промойте и обсушите.

3.  Даем немного остыть варенью. 
И  избавляемся от косточек. Мар-
лей в два слоя выстилаем дурш-
лаг и выжимаем жмых руками. 
Как вариант — можно перетереть 
через мелкое ситечко.

5.  Разливаем джем в стерилизо-
ванные банки (выходит 3 баночки 
по 0,5 литра) и оставляем в пере-
вернутом виде до полного охлаж-
дения. Храним в прохладном месте.

«Нитратный» арбуз выгля-
дит глянцевым, что должно 
остановить вас

Срез хорошего 
арбуза должен 
«светиться» 
сахарными кру-
пинками

У арбуза должен 
быть желтоватый 
сухой хвостик как 
показатель зрелости

 «Индикатором» нитратов и остаточ-
ного количества пестицидов высту-
пают белые и желтоватые прожилки

ИНГРЕДИЕНТЫ: 
■ малина — 1,2 кг ■ сахара — 1,5 кг 
■ вода — 2 стакана

Если вы хотите поделиться с нами 
новостью о том, что происходит в вашем 
районе, рассказать об интересных людях, 

которые живут рядом,
 пишите нам

okruga@vm.ru
или звоните

(499) 557-04-24
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9 июля 2017 года. Если лето не радует москвичей теплой погодой и ярким солнцем, значит, пора создавать настроение своими силами! В парке искусств 
«Музеон» уже в четвертый раз прошел многонациональный праздник «Абрикос». Здесь горожане смогли поучиться плетению ковров и приготовлению 
лаваша, а также познакомились с танцами и обычаями  различных народов мира. Не обошлось и без главного символа праздника — абрикоса. Умудрен-
ный сединами Норик Хачатурян, который смущенно просил гостей называть его просто дядя Норик, угощал всех сочными сладкими фруктами. Их он 
специально для фестиваля привез из родной солнечной Армении. Мероприятие посетили несколько тысяч человек, поэтому корзины с абрикосами дяди 
Норика быстро опустошались. Корреспондент «МЦ» тоже не удержалась и полакомилась абрикосами.

ОВЕН 21.0319.04
Прогресс в делах гаранти-
рован. 

ТЕЛЕЦ 20.0420.05
Неделя обещает быть 
удачной в личном плане, 
но не теряйте голову. 

БЛИЗНЕЦЫ 21.0520.06
У вас намечаются новые 
перспективы.

РАК 21.0622.07
Сделать жизнь более на-
сыщенной помогут новые 
друзья. 
 
ЛЕВ 23.0722.08
Прилив энергии на этой 
неделе поможет вклю-
читься в новые проекты. 

ДЕВА 23.0822.09
Неожиданное решение 
может стать самым пра-
вильным. 

ВЕСЫ 23.0922.10
В любой ситуации сохра-
няйте спокойствие. 

СКОРПИОН 23.1021.11
Поддержите близких. Им 
сейчас это очень нужно.

СТРЕЛЕЦ 22.1121.12
Не беритесь за сложную 
работу. Сейчас не время.

КОЗЕРОГ 22.1219.01
Каждый имеет право на 
ошибку. Помните об этом, 
вы ведь тоже неидеальны.

ВОДОЛЕЙ 20.0118.02
Вперед и только вперед! 
Ваш девиз на неделю. 

РЫБЫ 19.0220.03
Семейные дела не должны 
отвлекать от работы.

ГОРОСКОП

17.07–23.07

КРАСКИ ЖИЗНИ

АНЕКДОТ
Мистер Пропер сначала изо-
брел шампунь, но после того 
как у него от этого шампуня 
вылезли все волосы, он по-
нял, что лучше этой штукой 
мыть пол. 

■
Мужики, если вам нравится 
женщина, терять время не 
стоит, потому что они не мо-
лодеют, а становятся умнее. 
Соответственно, шансов у вас 
становится меньше!

■
Не нужно тыкать в меня паль-
цем, если я вам не нравлюсь. 
Ткните лучше себе в глаз, что-
бы меня не видеть.

■
У нас в стране четкое разделе-
ние труда: одни много рабо-
тают, другие много зарабаты-
вают.

■
Только в русском языке мож-
но составить предложение из 
трех гласных букв: «Э, а я?»

■
На вопрос, что вы будете де-
лать, если увидите зеленого 
человечка, 60 процентов ска-
зали, что бросят пить, 30 — 
начнут пить, 9 — пойдут на 
прием к психиатру! И только 
одна девушка сказала: «Начну 
переходить дорогу!» 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД ИЗ № 25 2017 г.ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД ИЗ № 24 2017 г.
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Спор. Вражда. 
Энофобия. Лязг. Нобель. Гипс. «Тэфи». Клок. 
Бистро. Апатит. Фиаско. Осина. Плис. Апарт. 
Ассорти. Риск. Гарипова. Глобус. Ганг. Арабы. 
Ботсвана. Стакан.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Буфф. Барбос. Аппарат. 
Тесла. Кир. Сальто. Острога. Иван. Асана. 
Рэгги. Папа. Эфес. Пояс. Лат. Квас. Опора. 
Баул. Тигр. Бак. Овин. Тауба. Ящик. Таби. Сын.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Плюс. Синяк. Бездна. 
Кеша. Липа. Лимон. Жёлудь. Лань. Мера. 
Будина. Фатига. Корсак. Оселок. Ватник. Успех. 
Бистр. Дублёр. Араб. Зеро. Оброк. Волан. 
Фартук. Иния. Рота.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Быков. Взгляд. Табор. 
Ибсен. Пальма. Курок. Пари. Скала. Нерон. 
Хаки. Фёдор. Сальза. Телевизор. Мини. Село. 
Герострат. Канада. Рона.
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